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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Se deteriora calidad de vida de los capitalinos 
La calidad de vida de los habitantes de la capital del estado se deteriora por la 
contaminación que generan los vehículos, ya que de acuerdo con la Asociación Mexicana 
de Transporte y Movilidad. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ayuntamiento de Tetela clausuraría minera 
El ayuntamiento de Tetela de Ocampo no tiene considerado otorgar algún permiso a la 

minera Frisco y, por el contrario, analiza -a través de su área jurídica- clausurar los 
trabajos de exploración que realiza la empresa, ya que consideran que de extraerse 

metales preciosos habrá un daño irreversible al ecosistema. (Heraldo) 
   

 

 

Elecciones sin trampas 
De acuerdo a una encuesta postelectoral realizada los días 7 y 8 de julio por la Agencia 
de Investigación de Mercados y Estudios de Opinión Síntesis, arrojó que los ciudadanos 
de Puebla capital tienen confianza en sus autoridades electorales, pues 6 de cada 10 
confían en el IFE. (Síntesis) 

  

 

 

Desvío de recursos en el uso de Helicópteros  

Desde que inició el actual gobierno estatal el 1 de febrero de 2011 a la fecha, sólo uno de 
los helicópteros ha sido utilizado en una ocasión por Protección Civil, pero no fue ninguna 
de las aeronaves Agusta de reciente adquisición. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Cae Tornero por escándalo de un robo en La Vista 
A través de un comunicado de prensa, la administración morenavallista informó sobre la 
renuncia de Mauricio Tornero Salinas como titular del Secretario Ejecutivo del Consejo 

Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, luego de que su 
secretario particular, Isaac Tonatiuh López Montalvo, y el escolta de este último, se 
vieron involucrados en el robo de una motocicleta en el exclusivo fraccionamiento La 
Vista. (Cambio) 

  
 

 

Cayo el primero 

Bogard Felipe Lugo de León, uno de los tres policías federales buscados por el asesinato 
de tres compañeros en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), fue 
detenido la madrugada de este domingo en un departamento del sur de la Ciudad de 

México, donde se escondía desde el día del tiroteo. (Milenio) 
  
 

 

Negaremos autorización a la mina Espejeras, dice el alcalde de Tetela 
La explotación de la mina Espejeras será impedida por la Comuna de Tetela de Ocampo, 

aseguró el presidente municipal Marco Antonio Uribe Peña, quien anunció que su 
administración no autorizará el cambio de uso de suelo ni expedirá la licencia de 
funcionamiento a la Minera Frisco, que es la compañía interesada en el aprovechamiento 
de los yacimientos de oro y plata. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Renuncia Mauricio Tornero y ponen a disposición a su secretario particular 

La Secretaría General de Gobierno, la Secretaría de la Contraloría y la Procuraduría 

General de Justicia del Estado informan que esta madrugada Rafael Borbolla Sosa, 
empleado del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 
e Isaac Tonatiuh López Montalvo, secretario particular de Mauricio Tornero Salinas, 
fueron presentados por la Policía Ministerial ante el agente especializado en robo de 
vehículos, por su presunta participación en los hechos denunciados en la Averiguación 
Previa número 1810/2012/RVPUE. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Felipe Calderón estará en Puebla el próximo martes 
Con una inversión de 69 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle inició este 
domingo la construcción del puente vehicular en este municipio, además anunció la visita 
del presidente Felipe Calderón esta misma semana en la región. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manzanilla se convierte en una 'estrella más del Canal de las Estrellas' 

Con actores del canal de las estrellas, y poetas mexicanos intensificó el secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto sus recorridos en colonias y juntas auxiliares de 
la ciudad. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Peña Nieto, Alcalá y Néstor Gordillo los más sancionados por el IFE 
Del millón 13 mil 704 pesos con 25 centavos que los candidatos y partidos políticos 
adeudan por multas al Instituto Federal Electoral (IFE), el candidato del PRI a la 
Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, la senadora electa, Blanca Alcalá Ruiz, y 

el diputado electo del PAN por el Distrito 12, Néstor Gordillo Castillo.  (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

#YoSoy... Boicots 
Al menos 300 organizaciones, entre ellas el movimiento #YoSoy132, acordaron un plan 
de acción para evitar que Peña asuma la Presidencia. (Reforma) 

  
 

 
EPN: vuelta de viejo PRI, impensable 
El candidato presidencial ganador de las elecciones del 1 de julio, Enrique Peña Nieto, 
considera "impensable" el retorno del viejo PRI represor y de la corrupción, debido a que 
México ha cambiado y actualmente tiene un mayor equilibrio de poderes. (El Universal) 

 
 

 

 
Cayo el primero 

Bogard Felipe Lugo de León, uno de los tres policías federales buscados por el asesinato 
de tres compañeros en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), fue 
detenido la madrugada de este domingo en un departamento del sur de la Ciudad de 
México, donde se escondía desde el día del tiroteo. (Milenio digital)  

  
 

 

Pactan movilización nacional contra la imposición de Peña 
Al participar en la primera Convención Nacional contra la Imposición, representantes de al 

menos 300 organizaciones lograron establecer un eje nacional de acción que agrupará a 
estudiantes, campesinos, obreros, sindicatos y maestros, quienes impulsarán 
movilizaciones nacionales, boicot a empresas que participaron en el fraude. (La Jornada) 

  
 

 

Telmex no acredita que CMI le demande gastar $1,200 millones 
Teléfonos de México no ha acreditado con información que soporte que la adhesión al 
―Convenio Marco de Interconexión‖ le generaría gastos de hasta 1,200 millones de pesos, 

de acuerdo con la Comisión Federal de Telecomunicaciones. (El Economista Digital) 
  
 

 

El PAN plantea a Peña reforma electoral, “ya” 
Madero afirma que no pagarán con la misma moneda. Emplaza al nuevo gobierno a 

construir una reforma electoral que ―corrija inequidad‖. (Crónica Digital) 
  
 

 

Roban a Pemex y venden en EU; tráfico de combustibles nutre al narco 

El trasiego de diesel y gasolina da ganancias a los cárteles por más de 500 mdp al mes: 

PGR. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Julio de 2012 

 
 

 3 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analizan propuesta para pagar daños causados por baches 
Para el mes de octubre, el Ayuntamiento podría pagar los daños causados por baches, a particulares en sus 

bienes y personas. El regidor panista, Pedro Gutiérrez Varela, reveló que la propuesta que hizo el año pasado de 
que el gobierno municipal contratara un seguro de responsabilidad patrimonial que hiciera gozar a los ciudadanos 
de una indemnización en caso de que padecieran algún daño derivado de una actuación u omisión de la autoridad, 
ha sido bien recibida. Abundó, en los dos meses recientes, el secretario particular del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, Abel Hernández López, ha demostrado mucho interés en el tema. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619958.htm  
 

 

 
 
 

EL  HERALDO DE PUEBLA  

 “Regidores piden titular de la Secretaría de Desarrollo Social"  
Los regidores de la Comisión de Agricultura y Ganadería del ayuntamiento de Puebla urgieron el nombramiento de 
un titular en la Secretaría de Desarrollo Social del municipio, la cual carece de un responsable formal desde el 
pasado 15 de mayo, lo cual ha ocasionado retrasos constantes en la operación de los programas de la 

dependencia. Caso concreto, la falta de entrega de fertilizante para productores agrícolas de la región, que tiene 
un retraso de al menos tres meses. (Jorge Pérez Soto) 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49378-regidores-piden-titular-de-la-secretaria-de-
desarrollo-social 
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Incrementan número de llamadas falsas al 066 
Para esta temporada vacacional las llamadas falsas al número de emergencia 066 se prevé incrementen un 30 
por ciento, debido a que las niñas y niños están en casa y realizan travesuras, informó el director del Centro de 
Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI),  Eduardo Vázquez Rossainz, al tiempo de indicar que el costo que 

representa atender una llamada de este tipo es de 250 pesos. En entrevista, explicó que pese a que se tiene el 
sistema Calixta, por medio del cual se detectan cuales son las llamas –no procedentes- por lo que se les ignora y 

se continua con la actividad de atender a la población, sin embargo, el hecho de que aumenten en la temporada 
de vacaciones pone en conflicto a los operadores del 066. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 

SINTESIS 

 Blindarán al estado de Puebla  
Para esta temporada vacacional, la autoridad capitalina implementará un operativo de vigilancia denominado 

―CERCO‖ y consiste en la ubicación de ocho filtros en los principales accesos de la ciudad que se operan de 
manera coordinada con las policías estatal, municipal y la XXV Zona militar mediante las Bases de Operación 
Mixtas (BOM), resaltó el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. En entrevista, 
explicó que la intención es blindar la ciudad y el estado de la delincuencia organizada, por lo que este cerco se 
moverá cada dos horas para evitar que la delincuencia lo evite. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 SMDIF capacitará a policías para modificar hábitos alimenticios  
Mañana lunes, el Sistema DIF Municipal iniciará la capacitación en materia de nutrición a través del Programa 5 
Pasos por tu Salud en Familia, dirigida a los integrantes de la corporación de Seguridad y Tránsito Municipal, a fin 
de que los uniformados modifiquen sus hábito alimenticios y estilo de vida. Loa anterior lo dio a conocer la Jefa 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619958.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49378-regidores-piden-titular-de-la-secretaria-de-desarrollo-social
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49378-regidores-piden-titular-de-la-secretaria-de-desarrollo-social
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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del Departamento de Nutrición y Asistencia Alimentaria del SMDIF, Cecilia Barrios Espinosa, al tiempo de indicar 
que a partir de la implementación del programa 5 Pasos por tu Salud en Familia en comparación desde 2011, los 
policías y agentes viales han disminuido en un 9 por ciento los índices de sobrepeso y obesidad. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Estudian proyectos para el rescate de vialidades 

El ayuntamiento de Puebla tiene 100 millones de pesos para la pavimentación con concreto hidráulico de algunas 
calles principales de la capital para 2012, las cuales se redujeron a dos propuestas concretas a las que darán 
prioridad este año. El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que será 
esta semana cuando el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anuncien 
las calles que intervendrán en este año con concreto hidráulico, ya que la inversión de las cuatro calles que 
requieren recuperarse requiere de una cantidad importante, casi imposible lograrlo por cuenta propia. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97802  

 

 
 
CAMBIO  

  “Urgen a Junta de Gobierno dirimir conflicto limítrofe "  
 El presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, urgió a la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso del estado a que resuelva el problema limítrofe entre Puebla capital y San Andrés Cholula, a 
fin de que en el mes de diciembre se eviten problemas en la emisión de las Leyes de Ingresos como sucedió el 

año pasado. Por otra parte, señaló que el pasado 5 julio se envió a la SCJN la justificación por la que su comisión 
aprobó Leyes de Ingresos similares entre los dos municipios para dar cumplimiento a la contestación de la 
demanda derivada de la controversia constitucional que interpuso el gobierno de Eduardo Rivera. El plazo para 
hacerlo venció el 6 de julio. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-le-politica-urgen-a-junta-de-gobierno-dirimir-
conflicto-lim-trofe.htm 
 

 
 

MILENIO  

 Por segunda vez se registra un hundimiento en la Diagonal Defensores  
Las constantes lluvias que han afectado a la ciudad de Puebla, provocaron nuevamente un hundimiento de 
aproximadamente 60 centímetros de profundidad en el asfalto de la Diagonal Defensores de la República, a la 
altura de Puente Negro. Elementos de Protección Civil llegó hasta el lugar para determinar la magnitud de los 

daños, mientras que policías de tránsito municipal resguardaron la zona. Cabe señalar que esta es la segunda 
ocasión en la que se presenta un hundimiento en esa zona por el reblandecimiento del asfalto, la primera vez 
ocurrió a finales de junio y tuvo una extensión aproximada de 2 metros. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc70265c      
 
MILENIO  

 Extingue comuna pensiones de sindicalizados por 409 mil pesos en Puebla 
El ayuntamiento de Puebla realizó la extinción de siete pensiones a familiares de trabajadores sindicalizados ya 

fallecidos por un monto total de 409 mil 403 pesos, así lo informó la regidora y presidenta de la Comisión de 

Hacienda, Irma Adela Fuentes Guevara. La funcionaria informó que la cantidad fue calculada por la Secretaría de 
Administración y Tecnologías de la Información (SATI), de acuerdo a los años de servicio de cada uno de los 
trabajadores, así como el cargo que desempeñaban y la cantidad que percibían por la pensión. Posteriormente el 
expediente fue turnado a la sindicatura para su evaluación. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc62d420   
 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97802
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-le-politica-urgen-a-junta-de-gobierno-dirimir-conflicto-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-le-politica-urgen-a-junta-de-gobierno-dirimir-conflicto-lim-trofe.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc70265c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc62d420
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E-CONSULTA 

 En agosto concluirá evaluación a los elementos de la policía municipal  
Hasta mediados de agosto se tendrá evaluada a la totalidad de los elementos de la policía municipal, informó el 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. A la fecha, hacen falta unos 124 
efectivos por presentar las pruebas de control de confianza, por lo que será en las próximas semanas cuando se 
termine este proceso. Una vez que se culmine con este proceso, se podrán aplicar las pruebas a más aspirantes 

que desean entrar a la Academia de Policía, comentó Lara Terrón. Semanalmente se están enviando al Centro de 
Evaluación y Control de Confianza unos 30 cadetes y 25 policías activos, pero una vez que se termine con estos 

últimos se podrían llegar a enviar hasta 55 aspirantes para que se les apliquen las pruebas. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37968:en-agosto-concluirá-evaluación-a-los-
elementos-de-la-policía-municipal&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Gobernación municipal otorga 150 permisos para la fiesta del Carmen  
El secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, informó acerca de los permisos que fueron otorgados a 
comerciantes, a fin de instalarse con orden y legalidad durante la festividad de la Virgen del Carmen a celebrarse 
este 16 de julio. Montiel Solana precisó que fueron otorgados 150 permisos para instalarse sobre la avenida 16 de 
septiembre en el jardín del Carmen, mismos que comenzaron a colocarse desde el sábado en la madrugada y 

podrán permanecer en dicho lugar hasta la media noche del lunes, 25 de esos permisos pertenecen a la 
instalación de juegos mecánicos, mismo que se ubicarán en la privada de la 15 poniente. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37960:gobernación-municipal-otorga-150-
permisos-para-la-fiesta-del-carmen&Itemid=332 
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia fiesta patronal en el barrio de “El Carmen” 
Una de las fiestas patronales más antiguas e importantes de la capital poblana inició este domingo en las calles 
del barrio de ―El Carmen‖. La celebración se realiza en Puebla desde el año 1586 cuando se fundó el templo 

dedicado precisamente a Nuestra Señora del Carmen, una virgen venerada en todo el mundo por las órdenes de 

Las Carmelitas y que según la tradición, durante la celebración de Pentecostés, algunos fieles que investigaban la 
vida de los profetas Elías y Eliseo en el Monte Carmelo, actual Israel, fueron convertidos al catolicismo tras la 
aparición de una nube en la que iba la imagen de María y posteriormente en ese cerro fue edificado una capilla en 
honor a la virgen. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_fiesta_patronal_en_el_barrio_de_el_carmen  
 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cuenta ayuntamiento con 'Plan B' para conversión de rastro a TIF 
El Ayuntamiento de Puebla cuenta con un plan B para el rescate del Rastro Municipal, el cual hasta el momento no 

ha iniciado su proceso de conversión a Tipo Inspección Federal (TIF). Para esto, el director de Industrial de 
Abasto, Alejandro Landero Carrasco, informó que este nuevo proyecto busca lograr la conversión a TIF, sin la 
necesidad de endeudar al ayuntamiento y futuras administraciones con la solicitud de una línea de crédito por el 
alto costo del proyecto.  Lo anterior modificará el proyecto original pero abaratará los costos hasta en un 15 por 
ciento más la ejecución de este proceso, así como una nave alterna para no detener durante las obras el proceso 

de matanza de ganado y con ello canalizar una menor cantidad de recursos para poderlo consolidar. (Angélica 

Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cuenta-ayuntamiento-con-

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37968:en-agosto-concluirá-evaluación-a-los-elementos-de-la-policía-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37968:en-agosto-concluirá-evaluación-a-los-elementos-de-la-policía-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37960:gobernación-municipal-otorga-150-permisos-para-la-fiesta-del-carmen&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37960:gobernación-municipal-otorga-150-permisos-para-la-fiesta-del-carmen&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_fiesta_patronal_en_el_barrio_de_el_carmen
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cuenta-ayuntamiento-con-'Plan-B'-para-conversión-de-rastro-a-TIF&id_noticia=44533
http://www.contraparteinformativa.com/
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'Plan-B'-para-conversión-de-rastro-a-TIF&id_noticia=44533 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participa SMDIF en el 8vo Seminario Internacional 'La Soya en los Programas Sociales de 
Latinoamérica' en Quintana Roo 

Es la primera vez que un Sistema Municipal DIF participa en este seminario, de ahí la importancia de haber 
presentado a los asistentes nuestro programa de Dignificación de Desayunadores con inclusión de 5 Pasos por tu 
Salud en Familia que hemos implementado en la ciudad de Puebla: Cecilia Barrios Espinosa. El Sistema Municipal 
DIF, fue invitado por la Asociación Americana de la Soya para exponer el programa exitoso Dignificación de 
Desayunadores con inclusión de 5 Pasos por tu Salud en Familia en el 8vo Seminario Internacional ―La Soya en 

los Programas Sociales de Latinoamérica‖ que se llevó a cabo los días 21 y 22 de junio en Puerto Morelos, 

Quintana Roo, así lo dio a conocer la Jefa del Departamento de Nutrición y Asistencia Alimentaria del SMDIF, 

Cecilia Barrios Espinosa. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Participa-SMDIF-en-el-8vo-
Seminario-Internacional-'La-Soya-en-los-Programas-Sociales-de-Latinoamerica'-en-Quintana-Roo&id=44547  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobernación Municipal otorga permisos para la festividad del Carmen 
El Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, informó acerca de los permisos que fueron otorgados a 
comerciantes, a fin de instalarse con orden y legalidad durante la festividad de la Virgen del Carmen a celebrarse 
este 16 de julio. Montiel Solana precisó que fueron otorgados 150 permisos para instalarse sobre la avenida 16 de 
septiembre en el jardín del Carmen, mismos que comenzaron a colocarse desde el sábado en la madrugada y 

podrán permanecer en dicho lugar hasta la media noche del lunes, 25 de esos permisos pertenecen a la 

instalación de juegos mecánicos, mismo que se ubicarán en la privada de la 15 poniente. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-Municipal-otorga-
permisos-para-la-festividad-del-Carmen&id=44545 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Poblanos responden con gran éxito al primer recorrido turístico Bicitour 
Con un nutrido contingente que fue encabezado por la Directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata 

Zenteno y por el Director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, iniciaron con gran éxito los recorridos 
―Bicitour‖ dentro de la ―Gran Vía ReCorre Puebla‖ en un esfuerzo coordinado entre las dos dependencias 
municipales que lograron el objetivo de disfrutar las calles de Puebla al tiempo de conocer la historia de los 

principales monumentos y edificios en el trayecto. ―El recorrido fue muy interesante y enriquecedor para todos, 
estuvimos acompañando a toda la gente que se sumó en un proyecto que nutre más al programa de la Gran Vía 
ReCorre Puebla que ya tiene a su público y ahora se hace mucho más interesante al conocer la Ciudad, conocer 

los monumentos y conocer la historia‖, apuntó Ximena Mata. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Poblanos-responden-con-
gran-exito-al-primer-recorrido-turistico-Bicitour&id=32195 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Mantiene puebla récord histórico en ocupación hotelera 
Datos del Sistema de Información Turística DATATUR, revelan que la ocupación hotelera en el estado, entre enero 
y mayo, creció 15.7%, respecto al mismo periodo de 2011. El crecimiento es resultado del intenso trabajo que la 
administración ha dedicado al rubro turístico, siendo pieza clave para este logro, los festejos del 150 Aniversario 
de la Batalla de Puebla, la Olimpiada Nacional 2012, la Cumbre de Delegados Y20 México, así como la amplia 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cuenta-ayuntamiento-con-'Plan-B'-para-conversión-de-rastro-a-TIF&id_noticia=44533
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Participa-SMDIF-en-el-8vo-Seminario-Internacional-'La-Soya-en-los-Programas-Sociales-de-Latinoamerica'-en-Quintana-Roo&id=44547
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Participa-SMDIF-en-el-8vo-Seminario-Internacional-'La-Soya-en-los-Programas-Sociales-de-Latinoamerica'-en-Quintana-Roo&id=44547
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-Municipal-otorga-permisos-para-la-festividad-del-Carmen&id=44545
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-Municipal-otorga-permisos-para-la-festividad-del-Carmen&id=44545
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Poblanos-responden-con-gran-exito-al-primer-recorrido-turistico-Bicitour&id=32195
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Poblanos-responden-con-gran-exito-al-primer-recorrido-turistico-Bicitour&id=32195
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difusión que se realiza en los medios de comunicación para hacer de Puebla lo mejor de México. Dichos eventos 
han colocado a la entidad en el mapa internacional. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619964.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Retira bancada del Partido Acción Nacional apoyo a Ley de la Familia 
El grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) del Congreso local retiró el apoyo a la iniciativa de Ley para 

la Protección de la Familia de la diputada albiazul Myriam Galindo Petriz, tras las críticas que recibió por orientarse 
con una visión tradicionalista y religiosa. Galindo anunció que la impulsará de manera individual, pero dejó 
entrever la posibilidad de que el proyecto no prospere, puesto que fuera de la bancada de Acción Nacional 
tampoco ha recibido eco.  La iniciativa define a la familia como una ―unidad doméstica básica originada del vínculo 

afectivo entre un hombre y una mujer‖. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-bancada-del-partido-accion-nacional-apoyo-a-ley-
de-la-familia_id_10648.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Llano Grande-Río Frío, una "zona de exclusión" en los límites con Puebla por la inseguridad 

En una especie de ―zona de exclusión‖ se ha convertido la zona boscosa de Llano Grande–Río Frío, en los límites 
territoriales de los estados de Puebla y Tlaxcala, donde el fin de semana un grupo de 13 hombres armados violó a 

siete mujeres menores de edad y asaltó a otras 90 personas de un grupo religioso, en el parque ecoturístico El 
Colibrí. Entre estos dos poblados ubicados al pie de la autopista México–Puebla, pertenecientes al municipio 
mexiquense de Ixtapaluca, diferentes grupos armados controlan la zona para poder asaltar a turistas, cobrar 
cuotas a negocios, atracar a camiones de pasajeros y de carga, permitir y cobrar por la tala ilegal. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/llano-grande-rio-frio-una-zona-de-exclusion-en-los-

limites-con-puebla-por-la-inseguridad_id_10690.html  

 

 
 
MILENIO  

 Defiende Congreso local aprobación de las tablas catastrales ante la SCJN 
El respeto a la autonomía de los ayuntamientos es el argumento que la Comisión de Hacienda presentó a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como defensa a la decisión de aprobar en diciembre pasado las 

tablas de valores catastrales 2012 para los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula. El diputado Lauro 
Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda aseguró que el 5 de julio se remitió a la SCJN el acta de la 
sesión en la que se decidió avalar la doble la tributación para los municipios de la zona conurbada. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc5b5e9b   

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 La alta saturación vehicular en Puebla eleva una hora tiempos de traslado  
En Puebla existe una saturación vehicular de 1.2 millones de vehículos automotores registrados, lo que ha 
ocasionado que en dos décadas aumente el tiempo de traslado en promedio una hora, según datos del estudio 

denominado ―Saturación vehicular en Puebla‖ elaborado por la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad 
(AMTM). El Índice de Motorización en la entidad ha sido exponencial, ya que mientras en 1960, uno de cada 26 
poblanos contaba con vehículo, para el 2012 existe un automóvil por cada cuatro poblanos. El aumento del 

parque vehicular y de población ha generado que los tiempos de traslado también en la zona metropolitana de 
Puebla (que incluye San Andrés y San Pedro Cholula, Amozoc, Coronango y Cuatlancingo) crezcan de 20 a 40 

minutos en 1990 a hora y media en 2012. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37958:la-alta-saturación-vehicular-en-puebla-
eleva-una-hora-los-tiempos-de-traslado&Itemid=332 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619964.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-bancada-del-partido-accion-nacional-apoyo-a-ley-de-la-familia_id_10648.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-bancada-del-partido-accion-nacional-apoyo-a-ley-de-la-familia_id_10648.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/llano-grande-rio-frio-una-zona-de-exclusion-en-los-limites-con-puebla-por-la-inseguridad_id_10690.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/llano-grande-rio-frio-una-zona-de-exclusion-en-los-limites-con-puebla-por-la-inseguridad_id_10690.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc5b5e9b
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37958:la-alta-saturación-vehicular-en-puebla-eleva-una-hora-los-tiempos-de-traslado&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37958:la-alta-saturación-vehicular-en-puebla-eleva-una-hora-los-tiempos-de-traslado&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Sedeso invita a los adultos mayores al programa 70 y más urbano 

El Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) y el Instituto de Adultos Mayores 
invitan a las personas de la tercera edad a acudir antes del 31 de julio a las ventanillas de atención del programa 
federal 70 y más urbano para tramitar su afiliación. Cabe destacar que este programa tiene el objetivo de apoyar 
a los adultos mayores en situación de vulnerabilidad a través de un recurso económico de 500 pesos mensuales, 

así como facilitarles la atención médica gratuita y capacitarlos para desarrollar actividades productivas. Los 
interesados deberán tener 70 años cumplidos al momento de solicitar el beneficio y ser habitantes de las 

localidades de: Amozoc de Mota, Atlixco, Huauchinango, Puebla de Zaragoza, San Martín Texmelucan de 
Labastida, San Pedro Cholula de Rivadavia, San Bernardino Tlaxcalancingo, Tehuacán y Teziutlán. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_invita_a_los_adultos_mayores_al_programa_70_y_mas_urbano  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Pide gobierno a ediles dar mantenimiento al Periférico 

Asumir su responsabilidad en el tramo que les corresponde del Periférico Ecológico, urgió el secretario de 
Infraestructura del gobierno estatal, José Antonio Gali Fayad, a los ediles de municipio como San Pedro y San 
Andrés Cholula, Cuautlancingo y Coronango, así como Amozoc, para dar mantenimiento a esta vialidad que en las 

últimas semanas incrementó el número de baches y desperfectos por las fuertes precipitaciones pluviales. 
Confirmó que por medio de esta dependencia, la administración estatal se ha hecho cargo de aplicar recursos por 
casi 2 millones de pesos para realiza un programa emergente de bacheo, mediante el cual se han atendido las 
deficiencias en el asfalto de esa vialidad. (Hugo Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-gobierno-a-ediles-dar-
mantenimiento-al-Periferico&id=32198 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla registra el mejor rendimiento turístico, por la batalla de puebla, la olimpiada nacional y la  cumbre 

de delegados. 
 Reabre el hoyo en la zona de punte negro en la colonia álamos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Protección Civil estatal descarta que se hayan registrados afectaciones por las lluvias en el estado de Puebla  
 Después de que Sandra Montalvo, estuviera en el noticiero, a medio día presentó una solicitud de 

ampliación del presupuesto para tapar los hoyos ocasionados por los aguaceros.  
 Mientras es si o no, sociedad civil Actívate por Puebla. Vía Viva, CCE, el rector de la Universidad Anahuac se 

lanzaron a tapar ellos un bache en el periférico que había ponchado quien sabe cuantas llantas, como una 
muestra de que las autoridad no esta respondiendo, quien sabe a que autoridad le tocaba pero allí estuvo el 
bache días enteros.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_invita_a_los_adultos_mayores_al_programa_70_y_mas_urbano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-gobierno-a-ediles-dar-mantenimiento-al-Periferico&id=32198
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-gobierno-a-ediles-dar-mantenimiento-al-Periferico&id=32198
javascript:envivo()
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 Mil árboles serán derribados en la ciudad por estar enfermos o en riesgo de colapsarse sobre una vivienda, 

esto lo dio a conocer el secretario de servicios públicos y medio ambiente Alejandro Fabre, quien dijo que 
también se han reforestado alrededor de 45 mil árboles en lo que va de la administración.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Tras la fuerte lluvia de ayer, no se han presentado afectaciones en el interior del estado, sin embargo se 
mantienen los monitoreos en los niveles de ríos y presas para prevenir cualquier emergencia, informaron 

autoridades de Protección civil estatal. 
 46 nuevos estudiantes ingresarán éste año al seminario Palafoxiano.    
 Por su parte el síndico capitalino, Ernesto Bojalil, pidió tolerancia cero contra la ilegalidad para no permitir 

que los delitos queden impunes, ya que aseguró que la gente no denuncia porque no confía en el sistema 
de justicia y también por la burocracia.  

 La presidenta del PRI municipal Claudia Hernández rechazó afectaciones al tricolor por el inicio de los 
destapes de algunos adelantados para el proceso electoral del 2013.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La tradicional fiesta de la virgen del carmen en enlace directo cerrada la circulación apartar de la de 17 sur  
y la 16 de septiembre hasta el día de hoy permiso que otorgo el ayuntamiento. 

 La catedral de puebla permanece cerrada en las 14 capillas por labores de fumigación procesó que realiza 
el INAH estatal.  

 14 millones de pesos costara la remodelación del templo de santa Anita, con recursos aportados por el 
ayuntamiento, feligreses y el INAH a través del fondo de apoyo. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

  Se evacua el hospital de San Alejandro por una riña  
 Marchan YoSoy132 contra EPN. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Coalición para 2013, si al PAN le dan el lugar que merece"  
Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, reconoció que la alianza que hizo su partido en 2010 

con el PRD-Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) y Nueva Alianza "le hizo mucho daño" a su partido, ya que 
cedió el 50 por ciento de los espacios al Congreso Local, por lo que condicionó una coalición en 2013 siempre y 

cuando "se le dé al PAN la importancia que tiene". En entrevista con El Sol de Puebla subrayó que entre los 
panistas de cepa con perfil para buscar la presidencia municipal de Puebla en 2013 destacan Ana Teresa Aranda 
Orozco, Francisco Fraile García, Juan Carlos Espina von Roehrich, Myriam Arabian Couttolenc, Mario Riestra Piña y 
Pablo Montiel Solana. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619959.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619959.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Inician construcción del Puente Vehicular Huauchinango  
Con una inversión de 68 millones 940 mil pesos el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dio el 

banderazo de arranque a los trabajos de construcción del "Puente Vehicular Huauchinango" que conectará al 
centro de la ciudad con la carretera libre México-Tuxpan. El jefe del Ejecutivo estatal subrayó que la gestión que 
realizó ante el gobierno federal para que se incluyera en el presupuesto de egresos la obra de Huauchinango 
viene a responder al rezago que existe en inversión para infraestructura urbana en el municipio. Para Moreno 
Valle Rosas la ciudad ha crecido de una manera desordenada. (Heriberto Hernández) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619961.htm   
 

 

 
 
 
EL  HERALDO DE PUEBLA  

 “Espera Panal tener presencia en elecciones del próximo año"  
El Partido Nueva Alianza (Panal), aún cuando no obtuvo ninguna posición en la elección del pasado primero de 
julio, se hace ilusiones de que con los 200 mil votos que asegura recibió, tendrá presencia en el proceso de 2013.  

Lo que va a hacer este instituto político -señala en un comunicado-, "es trabajar por el beneficio de los 217 
municipios y el Estado", aunque no da a conocer la forma como lo va a hacer. Presume el Panal de que tiene una 
agenda propia con temas por resolver y renovar. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49368-espera-panal-tener-presencia-en-elecciones-del-
proximo-ao  

 
EL  HERALDO DE PUEBLA  

 “Recibirá el PAN liderazgo del Congreso local en 2013"  
La bancada de Acción Nacional se prepara para que a partir de enero de 2013 tome el poder del liderazgo en el 
Congreso del Estado, ya que su coordinador, Mario Riestra Piña, recordó que debe respetarse el acuerdo de que el 
PRI entrega la batuta. "Los representantes de los diferentes partidos políticos firmamos un acuerdo por medio del 

cual se aprobó que después de que el PRI entregó la Gran Comisión al Partido Nueva Alianza, se rotaría en los dos 
años siguientes", aseguró. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49369-recibira-el-pan-liderazgo-del-congreso-local-en-
2013 

 
EL  HERALDO DE PUEBLA  

 “Hay seguridad en eventos de la grey católica: Lira"  
Las actividades masivas que organizan los integrantes de la grey católica son vigiladas y custodiadas por los 
cuerpos de seguridad del estado y del municipio esto a fin de garantizar la seguridad y la tranquilidad de los 
asistentes informó el vocero de la arquidiócesis de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía. Lo anterior tras lamentar lo 
hechos ocurridos en el Estado de México donde se realizaba un campamento de verano organizado por un grupo 
de religiosos llamado "Cadenas de la Santísima Trinidad" y que fue asaltado por un grupo armado que despojó de 

sus pertenencias a por lo menos 90 jóvenes y abusaron sexualmente de siete menores. " (Erika Mejía Peniche) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49379-hay-seguridad-en-eventos-de-la-grey-catolica-lira 
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Más infraestructura vial para la Sierra Norte: RMV  
El Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle dio el banderazo de inicio para la construcción del 
puente vehicular en Huachinango, que tendrá una inversión cercana a los 69 millones de pesos. El Ejecutivo dijo 

que esta obra quedará lista antes de su Segundo Informe de Gobierno. Aseguró que el desarrollo de mayor 
infraestructura carretera y vial para la Sierra Norte, es una muestra de que se si se puede transformar esa región 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2619961.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49368-espera-panal-tener-presencia-en-elecciones-del-proximo-ao
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49368-espera-panal-tener-presencia-en-elecciones-del-proximo-ao
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49369-recibira-el-pan-liderazgo-del-congreso-local-en-2013
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49369-recibira-el-pan-liderazgo-del-congreso-local-en-2013
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49379-hay-seguridad-en-eventos-de-la-grey-catolica-lira
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52317:mas-infraestructura-vial-para-la-sierra-norte-rmv&catid=68:local&Itemid=92
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de Puebla y al estado en general. Las obras de gran impacto social permiten vincular las demandas ciudadanas 
con el trabajo gubernamental, como es la construcción del puente que permitirá la conexión del centro de esta 
localidad con la carretera Pachuca-Tuxpan y que había sido anhelada al menos desde 2003. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 

SINTESIS 

 Resaltan insuficiencia de plazas para profesores recién egresados  

Provenientes de diversos municipios, los 11 mil 335 maestros de reciente egreso y en servicio, llegaron al menos 
con una hora de anticipación a la sede donde se les aplicó la prueba. A la salida, se podían ver los rostros 

nerviosos, confundidos o seguros de los docentes ante la expectativa de si conseguirán una de las 200 plazas de 
jornada y por otras 504 de hora-semana-mes. En el Benemérito Instituto Normal del Estado (BINE) se aplicó el 
examen a los aspirantes a obtener una plaza de educación preescolar y en el área de música. ―Esta es la primera 
vez que mi hija viene a hacer su examen; venimos de Guadalupe Santa Ana en el municipio de Acatlán de Osorio. 
Confío en que tendrá la plaza, que le eche los kilos‖, dijo don Roberto Peláez. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Blindarán proceso de sucesión en el SNTE 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 

Hernández, afirmó que para evitar la confrontación y las peleas en esa parte del magisterio cuando se gana la 
dirigencia, es fundamental cuidar el proceso electoral y hablar con los suspirantes, ―platicar con ellos porque si lo 

hacemos con libertad y sin ingenuidades lograremos una transición tranquila y en unidad para todos los 
trabajadores de la educación‖. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97801  

 
INTOLERANCIA  

 Manifestantes plantean impedir tomas de protesta 
La Convención Nacional contra la Imposición, convocada por el movimiento #YoSoy132 y el Frente de Pueblos en 
Defensa de la Tierra (FPDT), retomó sus trabajos con el inicio de una asamblea plenaria. La mesa que lleva la 
conducción de los trabajos de la plenaria leyó una serie de propuestas para definir el plan de acción y lucha 
central en contra de la "imposición producto del fraude electoral" del virtual ganador de los comicios Enrique Peña 
Nieto. Entre las propuestas que se han dado a conocer destacan jornadas de lucha nacional con movilizaciones 

masivas, boicot a empresas como Soriana que supuestamente apoyaron "el fraude electoral", bloqueos en 

carretera y levantamiento de plumas en las casetas de cobro. (Redacción) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97785 

 
INTOLERANCIA  

 Comienza a recibir impugnaciones el TEPJF 

Tal como estaba previsto en el convenio de colaboración firmado entre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) y el IFE, hoy comenzó a funcionar el Sistema de Información de las Elecciones Federales 
(SIEF).Con dicho sistema se prevé facilitar la recepción, calendarización y desahogo de todo el material 
relacionado con las impugnaciones al proceso federal. En el área de estacionamiento de la sede central del TEPJF, 
se organizó un espacio de recepción donde 85 personas previamente capacitadas empezaron a recibir este 
domingo el material electoral y los recursos de impugnación. (Redacción) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97781 

  
INTOLERANCIA  

 SEP recorta oferta de plazas 
Este domingo la SEP aplicará por quinto año consecutivo el Concurso Nacional de Plazas Docentes, el cual sumará 

cerca de 130 mil plazas ofertadas en cinco años para las 24 diferentes modalidades académicas y asignaturas de 
educación básica. Sin embargo, en cada convocatoria la dependencia federal ha disminuido el número de plazas a 
concursar, por lo que se reducen las posibilidades de obtener un lugar entre los aspirantes con resultado 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97801
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97785
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97781
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―Aceptable‖. En los cuatro años anteriores la SEP tampoco ha dado a conocer la asignación de los puestos que los 
profesores se ganaron por su propio mérito a través del concurso. (Redacción) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97775 

  

 
 
CAMBIO  

  “Banobras aprueba segunda línea del metrobús: Gali "  
El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) aprobó a la administración morenovallista la segunda 

línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) que irá de la 11 Norte-Sur hasta pasar por el nuevo 
puente de Santa Ana Chiautempan, anunció Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. Durante una 
conferencia magistral en el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Puebla (CICEPAC), informó que 
próximamente el gobernador Rafael Moreno Valle pondrá en marcha dicha obra.. (Elvia García Huerta) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/160712-eg-especial-banobras-aprueba-segunda-l-nea-del-
metrob-s-gali.htm 

 
CAMBIO  

  “Multan con un millón de pesos a partidos y candidatos "  
Durante la jornada electoral, el IFE multó por un millón 13 mil 41 pesos a los partidos, coaliciones y candidatos a 
la Presidencia, Senado y diputaciones, por la colocación de publicidad en lugares inadecuados, informó el 

consejero local, Gustavo Enrique López Romero. En entrevista luego de la sesión extraordinaria, señaló que al 

cierre de las campañas electorales -que concluyeron el pasado 27 de junio-, se sancionó económicamente con 
305 mil 640 pesos a los aspirantes a un puesto de elección popular. ( Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-multan-con-un-mill-n-de-pesos-a-
partidos-y-candidatos.htm 

 
CAMBIO  

  “IFE registra 49 inconformidades por el proceso electoral "  

 El Instituto Federal Electoral, a través de los 16 consejos distritales, recibió un total de 49 juicios de 
inconformidad del Partido Acción Nacional y la coalición Movimiento Progresista, que incluyen la impugnación de 
la elección a Presidente de la República, según informó el presidente del órgano electoral, Luis Zamora Cobián. 
Detalló que en el caso de la elección para Presidente de la República, se promovieron un total de 27 
impugnaciones, las cuales fueron presentadas tanto de manera individual como en conjunto por el PT, el PRD, 
Movimiento Ciudadano, así como integrantes de la coalición Movimiento Progresista. (Elvia García Huerta) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-ife-registra-49-inconformidades-por-el-

proceso-electoral.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Realizan segunda marcha anti Peña Nieto en Puebla; piden anulación de resultados 
Cientos de personas participaron este sábado en la segunda marcha ―anti–Peña Nieto‖ en Puebla, congregada a 
nivel nacional para expresar su rechazo a la presunta imposición del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña 
Nieto, así como solicitar al IFE la anulación de los resultados. Por tres horas, los participantes a la megamarcha 
―contra la imposición‖ lanzaron gritos y corearon las consignas hasta llegar al primer cuadro de la ciudad, donde 
turistas nacionales y extranjeros, además de comerciantes, expresaron su apoyo hacia los jóvenes, quienes en el 

zócalo entonaron, al unísono, el himno nacional. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizan-segunda-marcha-anti-pena-nieto-en-puebla-
piden-anulacion-de-resultados_id_10671.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Las lluvias empeoran estado de las rutas de evacuación del Popocatépetl 
Por las recientes lluvias, las rutas de evacuación del volcán Popocatépetl, a las que la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte (SCT) federal destinó 15 millones de pesos para su mantenimiento, apenas en 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97775
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/160712-eg-especial-banobras-aprueba-segunda-l-nea-del-metrob-s-gali.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/160712-eg-especial-banobras-aprueba-segunda-l-nea-del-metrob-s-gali.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-multan-con-un-mill-n-de-pesos-a-partidos-y-candidatos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-multan-con-un-mill-n-de-pesos-a-partidos-y-candidatos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-ife-registra-49-inconformidades-por-el-proceso-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/160712-eg-politica-ife-registra-49-inconformidades-por-el-proceso-electoral.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizan-segunda-marcha-anti-pena-nieto-en-puebla-piden-anulacion-de-resultados_id_10671.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizan-segunda-marcha-anti-pena-nieto-en-puebla-piden-anulacion-de-resultados_id_10671.html
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mayo, se encuentran en pésimas condiciones. Se trata de los caminos Paso de Cortés–Xalitzintla; y San Andrés 
Calpan–Ozolco–San Pedro Yancuitlalpan, que están cundidos de baches y parches, zonas anegadas y carecen de 
señalética, que algunos lugareños quitan y utilizan como comales. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-lluvias-empeoran-estado-de-las-rutas-de-evacuacion-
del-popocatepetl_id_10641.html     

 

 
 

MILENIO  

 Establecen comunicación telefónica con extraviados de La Malinche 

A través de un comunicado Protección Civil Estatal informó que este día se logró entablar comunicación vía 
telefónica con una de las personas extraviadas quien indicó que se encontraban sin daños o heridas, y señaló que 
están resguardados en una peña, en el lado de La Malinche que pertenece al estado de Tlaxcala, en el municipio 
de Ixtenco. De acuerdo con información vertida por la dependencia estatal, se trata de un adulto, de 
aproximadamente 50 años, además de tres menores de edad, de entre 15 y 16 años. ―En estos momentos un 
helicóptero se encuentra realizando la búsqueda de estas personas‖.  (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc7145ec     

 
MILENIO  

 Multas del IFE-Puebla a partidos y candidatos suman un millón de pesos 
El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) multó con un millón 13 mil 41 pesos a los partidos, 
coaliciones y a los candidatos a la Presidencia de la República, Senado y la Cámara de Diputados. Luis Zamora 

Cobián, presidente del Consejo Local del IFE expresó que al cierre de la campaña constitucional, la cual concluyó 
el pasado 27 de junio, se sancionó económicamente con 305 mil 640 pesos a los aspirantes a un puesto de 
elección popular, mientras que los partidos políticos sumaron sanciones por 707 mil 401 pesos. El consejero 
Gustavo Enrique López Romero detalló que en el caso de los candidatos al gobierno federal acumularon a un total 

de 104 mil 177 pesos en multas. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc616eff  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Reporta la SEP asistencia de 97.3% a examen de oposición para maestros  
Alrededor de las 15:00 horas de este domingo 15 de julio culminó la aplicación del Examen Nacional de 
Conocimientos, Habilidades y Competencias Docentes, 2012-2013, que se realiza en el marco del Concurso 

Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes. Lo anterior fue dado a conocer por el secretario de Educación 
Pública, Luis Maldonado Venegas, quien informó también que ―por la tarde, de las 16:00 a las 18:30 horas, se 
realizaría en la Secundaria Federal número 5, Jesús Romero Flores, el examen de bilingüismo‖. Explicó que este 

examen sólo aplica para aspirantes de preescolar y primaria indígenas que en total suman 248 aspirantes y se 
realiza tanto escrito como oral. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37967:reporta-la-sep-asistencia-de-973-a-
examen-de-oposición-para-maestros&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Pretende Islas Hernández capitalizar los votos obtenidos el 1 de julio  
Luego de los resultados del 1 de Julio, cuando contendió como aspirante al Senado por el Partido Nueva Alianza, 

Víctor Hugo Islas Hernández se reintegró, de manera inmediata, a su puesto en el Congreso local. Manifestó, sin 

precisar sin contenderá por la alcaldía de Puebla en el 2013, que capitalizará, a través de una agrupación o 
partido político, los 110 mil votos que obtuvo en la reciente elección federal. ―Yo creo que a los que están ahorita 
manejando ya que aspiran, que quieren y que desean, les mandaría una reflexión: pónganse a trabajar‖, expresó 
sobre la lista de aspirantes a la alcaldía de Puebla que contenderán en 2013 por ese cargo que, por única ocasión, 
tendrá una permanencia de casi cinco años. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37961:pretende-islas-hernández-capitalizar-
los-votos-obtenidos-el-1-de-julio&Itemid=332 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-lluvias-empeoran-estado-de-las-rutas-de-evacuacion-del-popocatepetl_id_10641.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-lluvias-empeoran-estado-de-las-rutas-de-evacuacion-del-popocatepetl_id_10641.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc7145ec
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc616eff
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37967:reporta-la-sep-asistencia-de-973-a-examen-de-oposición-para-maestros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37967:reporta-la-sep-asistencia-de-973-a-examen-de-oposición-para-maestros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37961:pretende-islas-hernández-capitalizar-los-votos-obtenidos-el-1-de-julio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37961:pretende-islas-hernández-capitalizar-los-votos-obtenidos-el-1-de-julio&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Felipe Calderón estará en Puebla el próximo martes 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que el próximo martes estará el presidente de la 

República, Felipe Calderón Hinojosa, esto durante el arranque de obras del Puente Vehicular de Huauchinango que 
tendrá una inversión de 68.9 millones de pesos. Detalló que la obra tendrá una longitud de 71.24 metros que se 
realiza en coordinación con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), el cual enlazara la carretera 
federal México-Pachuca-Tuxpan con el centro de la ciudad de Huahuchinango. La obra además beneficiará a más 

de 75 mil habitantes de comunidades como Huauchinango, Xicotepec de Juárez, Nuevo Necaxa, Ávila Camacho 

así como Villa Lázaro Cárdenas y los trabajos concluirán en el mes de diciembre aproximadamente. (Cristóbal 
Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_estara_en_puebla_el_proximo_martes  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizarán colecta de libros para formar más bibliotecas 
En los próximos días la Secretaría General de Gobierno y la SEP en coordinación con los encargados del proyecto 
―Más libros, mejor futuro‖,  realizará entre los poblanos una colecta de libros para integrar diversos paquetes de 

obras y formar más bibliotecas públicas en las colonias, así como juntas auxiliares del Municipio de Puebla. ―La 
colecta de libros se hizo en la Ciudad de México y fue una colecta de libros a nivel civil, se recaudaron algo así 
como 380 mil libros y las bibliotecas se están formando, se han repartido ya muchas, aquí en Puebla esta es la 
segunda y sería pues ideal hacer una colecta de libros aquí en Puebla específicamente para seguir con esto y 

tenemos pensado, si Fernando nos invita y todo sale bien seguir viniendo el tiempo que dure esto, porque nos 
encanta Puebla, estamos muy cerca y la respuesta de la gente ha sido muy buena‖, comentó la vocera de ―Más 

libros, mejor futuro‖, Natalia Gil Torner. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizaran_colecta_de_libros_para_formar_mas_bibliotecas 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de huevo y pollo sin sanciones de la Profeco 
A una semana de que iniciara el operativo de verificación para evitar incremento desmedido en el precio de huevo 
y pollo por parte de la Procuraduría Federal del Consumidor, el encargado del despacho, Zac-Hi García Lamadrid, 

informó que se han detectado por lo menos dos establecimientos en los que ha comenzado a disminuir el precio 
de estos productos. Aseguró que de acuerdo al más reciente reporte y pese a que en algunos establecimientos se 
registraron incrementos muy elevados, en la mayoría prevalece la conciencia y buscan no lesionar la economía de 

los consumidores ya que eso redunda en perjuicio de ellos mismos. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/comerciantes_de_huevo_y_pollo_sin_sanciones_de_la_profeco 
 
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Maldonado pisotea el reglamento municipal del PAN  

Gerardo Maldonado Balvanera no debería ser presidente municipal del PAN. El presidente del Comité Directivo 
Municipal de este partido violó el reglamento de su partido en cuanto a la convocatoria de sesiones, por lo que de 
acuerdo a la normativa habría sido destituido del cargo. Sin embargo, el Comité Directivo Estatal del PAN, a cargo 
de Juan Carlos Mondragón Quintana, le ha protegido y aunque de oficio debió investigar esta violación del 

reglamento, el líder yunquista dejó a Gerardo ―Kiko‖ Maldonado actuar sin vigilancia. El artículo 66 indica que ―el 
Comité Directivo Municipal deberá sesionar cuando menos dos veces al mes. Para que funcione válidamente. 

(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/maldonado-pisotea-el-reglamento-municipal-del-pan  

 
 
IMAGEN POBLANA  

http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_estara_en_puebla_el_proximo_martes
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizaran_colecta_de_libros_para_formar_mas_bibliotecas
http://periodicodigital.com.mx/notas/comerciantes_de_huevo_y_pollo_sin_sanciones_de_la_profeco
http://www.imagenpoblana.com/2012/maldonado-pisotea-el-reglamento-municipal-del-pan
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 Proyecta San Andrés complejo deportivo en Tonanzintla 
La administración del alcalde Miguel Ángel Huepa Pérez tiene entre sus proyectos de obra pública del próximo año, 
la construcción de un complejo deportivo en la juta auxiliar de Santa María Tonantzintla, que costaría alrededor de 
10 millones de pesos. El secretario de Obra Pública Municipal de San Andrés Cholula, Marco Polo Muñoz Martínez, 
indicó que el edil tiene el objetivo de incrementar la infraestructura deportiva para los jóvenes de ese municipio. 

Recordó que el pasado 7 de febrero, en la Recta a Cholula, el ayuntamiento compró un terreno en el que el 
gobierno del estado construye el Centro de Activación Física, que tendrá una inversión de 89.8 millones de pesos. 
(Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/proyecta-san-andres-complejo-deportivo-en-tonanzintla     
 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pesan siete denuncias contra Huepa en la Fepade  
Al menos siete denuncias existen ante la Fepade, contra el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, 

supuestamente por violentar la Ley electoral durante la veda, además de condicionar permisos de 
funcionamientos a cambio de votos. Según una denuncia que llegó a este medio, la esposa del presidente 
municipal es la suplente de Julio Lorenzini, diputado federal electo por el PAN, y que por apoyar la planilla, el edil  
permitió que algunos comerciantes no respetaran la ley seca. Se aseguró que Liliana Castillo Terreros,  esposa del 
edil,  condicionó permisos a inversionistas de San Andrés a cambio de apoyo en las elecciones, situación que llevó 

a denunciar al presidente ante la Fepade, además por otras situaciones. (Isaac Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pesan-siete-denuncias-contra-
Huepa-en-la-Fepade-&id=44543  
  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla se convierte en una 'estrella más del Canal de las Estrellas' 
Con actores del canal de las estrellas, y poetas mexicanos intensificó el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto sus recorridos en colonias y juntas auxiliares de la ciudad. En la mañana de este domingo 
estuvo con su jornada ‗Más libros, Mejor futuro‘ en la explanada principal de la junta auxiliar de Santa María 
Xonacatepec, en donde tanto él como sus invitados leyeron párrafos de diversos libros a niños y a adultos que se 
concentraron en el lugar a escucharlo.El funcionario explicó que la actividad es con la finalidad de ―recobrar los 

valores y reconstruir el tejido social a través de la lectura‖. (Isaac Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-se-convierte-en-una-

'estrella-mas-del-Canal-de-las-Estrellas'&id=44542 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Con éxito se aplica en Puebla el Examen de Oposición  
Alrededor de las 15:00 horas de este domingo 15 de julio, culminó la aplicación del Examen Nacional de 
Conocimientos, Habilidades y Competencias Docentes, 2012-2013, que se realizó en el marco del Concurso 
Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes. Lo anterior fue dado a conocer por el secretario de Educación 
Pública, Luis Maldonado Venegas, quien informó también que ―por la tarde, de las 16:00 a las 18:30 horas, se 

realizaría en la Secundaria Federal Número 5, ―Jesús Romero Flores‖, el examen de bilingüismo‖. Explicó que este 
examen sólo aplica para aspirantes de preescolar y primaria indígenas que en total suman 248 aspirantes y se 
realiza tanto escrito como oral. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-exito-se-aplica-en-
Puebla-el-Examen-de-Oposicion&id=32201 
 
 

RETO DIARIO 

 Positivo que el PAN reculara sobre ley de la familia: PT 
Para el Partido del Trabajo es positivo que el PAN haya reculado sobre su propuesta de la ley de la familia, misma 
que fue presentada el pasado jueves en la sesión ordinaria del Congreso, declaró el legislador local, Zeferino 

http://www.imagenpoblana.com/2012/proyecta-san-andres-complejo-deportivo-en-tonanzintla
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pesan-siete-denuncias-contra-Huepa-en-la-Fepade-&id=44543
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pesan-siete-denuncias-contra-Huepa-en-la-Fepade-&id=44543
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-se-convierte-en-una-'estrella-mas-del-Canal-de-las-Estrellas'&id=44542
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-se-convierte-en-una-'estrella-mas-del-Canal-de-las-Estrellas'&id=44542
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-exito-se-aplica-en-Puebla-el-Examen-de-Oposicion&id=32201
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-exito-se-aplica-en-Puebla-el-Examen-de-Oposicion&id=32201
http://www.contraparteinformativa.com/
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Martínez Rodríguez. Consideró que dicha propuesta nació muerta, ya que no contaba con el aval de las demás 
fuerzas políticas, como se ha caracterizado esta legislatura al lograr el consenso de los diferentes grupos 
legislativos para presentar una iniciativa en el pleno del Poder Legislativo. Agregó que el error de la panista, 
Myriam Galindo Petriz, quien presentó la iniciativa de ley de la familia, fue no tomarse la molestia para 
consensarla entre los legisladores, de tal forma que no tendría futuro ni en comisiones, mucho menos en el pleno, 

donde se avalan las leyes. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Positivo-que-el-PAN-
reculara-sobre-ley-de-la-familia:-PT&id=32199 
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EL UNIVERSAL  

 EPN: vuelta de viejo PRI, impensable 
El de Enrique Peña Nieto ―será un gobierno comprometido con la competencia en todos los ámbitos de la actividad 
económica, incluidas las telecomunicaciones‖, aseguró el mexiquense, quien agregó que llegará a Los Pinos sin 
ataduras previas. Sobre el señalamiento de que ―es producto de las televisoras‖, Peña Nieto afirmó: ―Mi único 

compromiso es con los mexicanos, con una presidencia democrática, que reconozca la pluralidad, que gobierne 
para todos, que tenga oídos para escuchar todas las expresiones‖. Afirmó que su victoria ―es legítima y legal‖. 

Rechazó que en su gabinete incluirá a la profesora Elba Esther Gordillo y sostuvo que no regresarán políticos como 
Humberto Moreira. (Ricardo Alemán) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39897.html   

 
EL UNIVERSAL  

 PAN: debe indagarse el gasto electoral del PRI 

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN aseguró, a través de un comunicado, que en las pasadas elecciones 
hubo un rebase en el tope de gastos de campaña, lo cual debe ser investigado y sancionado por las autoridades 
electorales. Esta afirmación fue reforzada por el senador Rubén Camarillo, en entrevista con EL UNIVERSAL, quien 
dice que hay suficientes evidencias para que la autoridad debe investigar a fondo el presunto rebase. El coordinador 
de la estrategia electoral del PAN mencionó que su partido mantendrá una postura institucional al reconocer que no 
ganaron las elecciones. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39898.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Quedan fuera de la UNAM nueve de cada 10 aspirantes 
Nancy y Aurora tienen una mezcla de sentimientos: tristeza, coraje e impotencia. Aunque esta vez ya no lloraron, 
están convencidas de que el próximo año insistirán, se presentarán nuevamente al examen de ingreso a la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), luego de convertirse en parte de los 56 mil 182 jóvenes que se 
quedaron fuera de esa casa de estudios. Sólo 6 mil 500 alumnos lograron su ingreso a una de las 99 licenciaturas 

de la UNAM, esto es, 10.32 % de 62 mil 682 jóvenes que se presentaron al examen de admisión. La escena la 
viven cientos como Nancy López Rodríguez, de 20 años de edad. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39899.html  

 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La manga ancha de la Contraloría 
Una de las dependencias en donde la eficiencia y la ineficiencia conviven diariamente al gusto e interés de Casa 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Positivo-que-el-PAN-reculara-sobre-ley-de-la-familia:-PT&id=32199
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Positivo-que-el-PAN-reculara-sobre-ley-de-la-familia:-PT&id=32199
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39897.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39898.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39899.html
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Puebla, es la Contraloría del estado. 
Sobran pruebas de la gran capacidad de esta dependencia para cobrar las viejas facturas del poder en turno y 
para meter en cintura a los políticos señalados, pero también hay claras evidencias de la sobreprotección que 
reciben las secretarías encargadas de ejercer y operar los abusos y dispendios de la administración 
morenovallista. 

Para muestra tenemos todo lo sucedido en la ilegal compra de los Agusta, así como de la venta de los 
helicópteros Bell. Entre las innumerables irregularidades donde se realizaron compras con partidas no 
autorizadas, además de la no licitación de las mismas y de la falsedad en la información entregada a la 
Comisión de Acceso a la Información Pública, ahora se suma el desvío de recursos públicos al utilizar los 
helicópteros para fines distintos a los que originalmente estaban destinadas las nuevas aeronaves, tal y como 

lo demuestra la información entregada por el mismo gobierno del estado. 
El reportaje principal de Intolerancia Diario nos revela que las dos aeronaves han tenido un uso constante, 

aunque en sólo una ocasión han volado para atender a la población en operativos de Protección Civil. Hay que 
recordar que el oficio emitido por la Secretaría de Finanzas, en el cual reconoció la compra de los dos 
helicópteros Agusta, decía que esta adquisición tenía como fin cubrir las necesidades de nuestro estado en 
materia de Protección Civil. 
Y aquí es en donde saltan las preguntas para la Contraloría del estado. Si para otros asuntos como 
exfuncionarios estatales, alcaldes incómodos y rivales políticos son tan eficientes, ¿por qué no pueden actuar 
contra las Secretarías de Finanzas y Administración, pese a la contundencia de las pruebas? 

Golpe de timón en el campo 
Mediocre, sólo así se puede calificar el paso de Adalberto González Hernández al frente de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, donde su trabajo dejó mucho que desear. Irónicamente, mientras los Agusta no dejan de 
volar, los prometidos proyectos tecnológicos nunca aterrizaron en la realidad del agro poblano. El fracaso de los 

mototractores es prueba de ello. 
Ahora con su salida, el campo poblano respira y suspira en espera de una reactivación. La encomienda recae en 

Rodrigo Riestra Piña, hermano del líder de la bancada panista, quien desde ahora tendrá que elaborar un 
esquema de trabajo para responder las demandas de un sector olvidado en los primeros dos años del 
morenovallismo. 
La tarea no es nada sencilla, el flamante encargado de despacho tendrá que sacudirse el estigma de su 
antecesor. Los antecedentes de Riestra Piña hacen pensar que hoy el campo poblano está en buenas y mejores 
manos. 
Veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

OHL, el Waterloo del morenovallismo 
Si algo perdió de vista el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, cuando decidió cancelar el contrato 
de concesión del Libramiento del Arco Norte de la ciudad de Puebla a la empresa española OHL, es las 
excelentes relaciones que la transnacional tiene con el virtual presidente de México, Enrique Peña Nieto. 
Durante el sexenio de Peña Nieto en el Estado de México, OHL fue una de las empresas consentidas de la 

administración estatal, nada más construyó el Circuito Mexiquense y también la primera parte del segundo piso 
del periférico elevado que comunica al Estado de México con el Distrito Federal, obra de 22 kilómetros de 
longitud. 
A pesar de que el morenovallismo festeja eufórico que se le haya rechazado en una primera instancia el 
amparo a la empresa española, lo cierto es que están entrampados y éste puede ser uno de los primeros 
problemas que tenga el gobernador de Puebla con el próximo presidente de la República y también con el 
nuevo titular de la SCT. 

A los peñistas tampoco les cayó nada bien el hecho de que durante su primera visita a Puebla, el entonces 
candidato Enrique Peña haya anunciado que su administración impulsaría la construcción del segundo piso de la 

autopista México-Puebla para desahogar todo el tráfico que se concentra en el tramo de la empresa 
Volkswagen y hace unos días la administración estatal se haya apresurado a anunciar que tenía todo listo para 
iniciar la construcción de esta vía, cuyo costo se estima en 12 mil millones de pesos. Para el equipo de trabajo 
del presidente electo cayó como bomba la noticia, ya que pareciera que la administración estatal se trata de 

apropiar de uno de los compromisos de campaña firmados por Peña Nieto. 
Pero volviendo al tema de OHL, la empresa española está dispuesta a ir hasta las últimas consecuencias en el 
tema y meter en un verdadero aprieto a la administración morenovallista, que pensó en este caso que trataba 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1424
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con uno más de los actores políticos de la entidad que no puede defenderse ni meter las manos. El tema, 
incluso está marcado como una de las prioridades del gobierno español por el pésimo mensaje que se le envío 
a la inversión extranjera, comparado al nivel de lo que hizo el gobierno argentino con la empresa española 
Repsol, a la cual le nacionalizó sus inversiones petroleras en ese país. 
Peña Nieto no quiere un problema con el gobierno de España, mucho menos con OHL, una de sus empresas 

consentidas durante su paso por el gobierno del Estado de México y si no, pregúntenle a Gerardo Ruiz Esparza, 
quien está que echa humo contra el gobierno del Moreno Valle. El gobernador de Puebla no debe perder de 
vista que el exfuncionario en el Estado de México puede ser el próximo secretario de Comunicaciones y 
Transportes, o al menos subsecretario. 
Un traidor anda suelto 

El que no deja de despotricar cosas contra la administración morenovalista y a filtrar documentos para dañar al 
gobernador Moreno Valle es el exsubsecretario de Infraestructura, el regiomontano Carlos Joaquín Vallejo 

Rivero. 
Con este funcionario, vaya que se equivocó el gobernador, ya que no sólo se llenó los bolsillos a costa de los 
concursos que adjudicó a sus empresas familiares, como el paseo del río Atoyac, sino que ahora en su natal 
Monterrey, Nuevo León —a donde regresó— trata de vengarse filtrando infinidad de documentos para golpear a 
su expatrón. Vallejo no sólo resultó ineficiente, sino el desleal y un ―hocicón‖, debería de estar en la cárcel, en 
vez de andar hablando tonterías; mejor que cuente todas las pillerías que vino a hacer a Puebla dizque a 
nombre de su amigo, ―El Diablo‖ Fernández, cuyos intereses dice representar. 

Junto con Vallejo también fue despedido su brazo derecho, de nombre Carlos Osorio Cortina, quien cobraba 
como director de Infraestructura y que haría bien en mejor callarse la boca porque de lo contrario, el que 
saldrá perjudicado será él, si se destapa toda la cloaca que dejaron este funcionario y el regiomontano en tan 
sólo año y medio por la administración pública en Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1423 

 

 
 

 (Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
La candidatura de Manzanilla depende de Agüera 
Uno de los personajes de la jungla local que todavía no es consideradopara la presidencia municipal de Puebla, 
pero que inevitablemente se le debe pasar lista por tradición política o costumbre, es el rector Enrique Agüera 
Ibáñez. Le guste o no, es un personaje más que considerado, involucrado en temas de relevos 

electorales y en enroques de sucesión. 
Cierto que en otras ocasiones se le ha manoseado para puestos de gran calado y todo ha dado al trasto; la más 
reciente su frustrada nominación a la Cámara Alta que incluso fue factor para que la fraguada alianza del 

PRI con el Panal se hiciera añicos. Sin embargo, esta vez es distinto, como suele serlo cada coyuntura 
política del pasado, presente y futuro. 
Atando cabos locales y nacionales, Agüera es una propuesta política de ganancias compartidas para 

Enrique Peña Nieto y para Rafael Moreno Valle. Fernando Manzanilla en cambio no lo es; con Manzanilla 
únicamente gana el gobernador poblano y pierden los demás, incluyendo al futuro Presidente de la República, y 
qué decir del Yunque, el PRI, PRD y el PAN en su conjunto. 
Hoy que las aguas comienzan a agitarse en torno a la necesidad de una alianza ganadora que arrope al 
secretario general de Gobierno en las elecciones locales de 2013, es el momento justo de enrolar al rector 
de la BUAP como lo que es: piedra angular de la política poblana. ¿Por qué? Afirmativo. Es otra de las cartas 
de Moreno Valle, incluso me atrevo a pensar que la primera, y Manzanilla la segunda. 

Considerar la posibilidad de que la candidatura de Manzanilla dependa de la nominación de Agüera es viable. Y 
el morenovallismo tendría que comprenderlo así. Si Peña Nieto quisiera al rector de presidente municipal 
de Puebla, anidado en las siglas del PRI, el mandatario tendrá que reservar a Manzanilla para la 

minigubernatura. No tiene necesidad de jugar vencidas con el Ejecutivo electo. No es tonto. 
La amistad de Agüera con Peña Nieto está fuera de duda. Son amigos y cómplices. Sus encuentros 
privados en Puebla fueron sonados las veces que el mexiquense vino a esta campiña como precandidato y 
luego como abanderado. Fue Peña quien lo consoló a la caída de la candidatura al Senado de la República y 

sólo ellos saben de promesas de consolación futuras. 
Querer o no querer ser sucesor de Eduardo Rivera no está a juicio de Agüera. Si Peña Nieto lo quiere ahí tendrá 
que aceptarlo. A la fecha se ha mencionado a Manzanilla como si fuera el gran elegido y, a decir 
verdad, tiene tintes de ser una consideración errónea. En dado caso, el primero sería el rector de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1423
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-160712.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-160712.php
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BUAP, en una escala de ganancias compartidas gobierno federal-gobierno estatal; el segundo, Enrique 
Doger Guerrero, por estar en una situación más o menos parecida; y el tercero, el secretario general de 
Gobierno, aunque las cosas hoy por hoy se vean de otro modo. No todo lo que parece es. La confirmación es 
cuestión de tiempo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-160712.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Desde el 88, es la alianza PRI-PAN: Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz, senador electo y exgobernador de Puebla habló en entrevista con el diario La 

Jornada, sobre lo que ocurrió en 1988, cuando se realizó la elección de Carlos Salinas a la Presidencia de la 
República. 
―En pleno conflicto poselectoral, cuando el entonces candidato panista Manuel Clouthier actuaba conjuntamente 

con Cuauhtémoc Cárdenas, movilizándose para tratar de echar abajo la elección que consideraban fraudulenta, 
la cúpula del sector privado intervino y pidió a la dirigencia panista dar marcha atrás‖, dijo Bartlett a la 
periodista Andrea Becerra. 
La advertencia que los grandes empresarios hicieron a los líderes del PAN, dice el senador electo, fue que si la 
elección se anulaba, el ganador sería Cárdenas no Clouthier, que había quedado en tercer lugar, y ellos querían 
a Salinas de Gortari. 
El PAN cedió, revela Bartlett, y dejó solo a Cárdenas y a partir de entonces hicieron un pacto para cogobernar 

con el PRI, que perdura hasta la fecha. A cambio, Salinas se comprometió a entregarles, en 
las concertacesiones, varias gubernaturas, otras posiciones políticas y llevar a cabo las reformas de la derecha. 
Ahí se inició el contubernio, señaló el senador electo poblano, que por segunda vez estará en la Cámara Alta. 

De ahí se desprende la razón por la que Josefina Vázquez Mota, siendo candidata a la Presidencia de la 
República en la pasada elección, arremetiera públicamente contra el exgobernante poblano hasta en dos 
ocasiones. 

Al respecto, Bartlett dijo: ―la señora es una cínica. Me acusa de la caída del sistema cuando fueron sus 
compañeros del PAN los que se prestaron al fraude con Salinas de Gortari‖, y recalca que las elecciones de 
1988 no fueron calificadas por la Secretaría de Gobernación, de la que era titular, al no tener facultades para 
ello sino en el Colegio Electoral, instalado en la Cámara de Diputados, donde los panistas votaron a favor. 
Y remata diciendo: ―es decir, si alguien hizo presidente a Salinas de Gortari, no fui yo, sino el PAN, que lo avaló 
en el Colegio Electoral y para rematar, después Diego Fernández de Cevallos convino con el PRI en quemar y 
destruir las boletas electorales‖. 

Y luego compara lo que está pasando ahora, con lo que pasó en el 88. Es lo mismo, son los mismos cómplices 
que están actuando igual: ―la señora Vázquez Mota grita y vocifera que la elección no fue equitativa; el 
presidente del PAN Gustavo Madero reconoce que se violaron los topes de campaña, que hubo compra de 
votos, que el PRI ganó a base de billetazos, pero en un conciliábulo acuerdan que no van a impugnar los 

comicios, ni a sumarse a la lucha de Andrés Manuel López Obrador por la nulidad del proceso‖. 
El gran problema del país, dice Bartlett, ―es que estamos dominados por una brutal oligarquía que no tiene 
moral y que usa indistintamente al PRI y al PAN para mantener sus intereses‖. 

Los políticos deben entender su época 
Si los políticos de ahora no entienden el momento, la época que están viviendo, va a ocurrir lo que ya 
está pasando en muchas partes del mundo, van a ser rebasados por la llamada sociedad civil, o sea, por los 
ciudadanos. En México ya se está viendo que ni los partidos, ni sus dirigencias están a la altura de los 
ciudadanos. Muchos piensan que todavía estamos en la era de los dinosaurios y eso ya ha sido rebasado con 
mucho. En este espacio le dijimos que ganara quien ganara la Presidencia iba a gobernar un país distinto al que 

siempre ha sido, un país con un amplio sector de la población muy alerta, informada, pendiente del acontecer 
nacional e internacional y dispuesta a participar activamente en la solución de problemas políticos y sociales. 
Maestros que protestan, que se ponen en huelga de hambre, vendedores ambulantes que se enfrentan a la 
Policía defendiendo sus espacios de trabajo en un país donde no hay empleos, campesinos que exigen el apoyo 

gubernamental para hacer producir sus tierras, estudiantes que exigen la creación de más espacios para que 
puedan continuar sus estudios en universidades públicas, en fin, las protestas abundan y van en aumento. 
Si nuestra clase política cree que con los viejos sistemas de dejar hacer, dejar pasar, van a resolver las cosas, 

se equivocan. 
Urge que los partidos políticos inicien la preparación de sus cuadros, para afrontar con realismo los problemas 
de la actualidad, que no son los mismos de hace cinco o diez años, que van cambiando y se van agravando por 
falta de atención adecuada. 
Notas breves: ¿Quién será el líder de la bancada priista en el Congreso federal? ¿Quién quedará al frente de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-160712.php
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la bancada de la izquierda o de los partidos de izquierda? ¿Quién comandará a los diputados del PAN?, se 
preguntan algunos. Sean los que sean, eso no tiene la menor importancia. Sólo interesa a los involucrados 
pues representa mayores prestaciones económicas y cierto poder interno que ni nos beneficia ni nos perjudica, 
sino todo lo contrario…….No le quite el ojo a personajes de la política poblana como Jorge Estefan 
Chidiac, Alejandro Armenta, y algunos otros, pues estarán bien colocados en el próximo gobierno federal…….El 

Partido Acción Nacional tiene un futuro incierto. Desde luego que no va a desaparecer, pero sí va a tardar 
en reponerse de la derrota sufrida el pasado 1 de julio. Los panistas lo hicieron tan mal en los dos sexenios que 
gobernaron, que internamente quedaron hechos trizas y lo peor del caso es que ni a nivel local, ni a nivel 
nacional tienen líderes en quienes puedan confiar para una reestructuración en serio. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-160712.php 

 

 
 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Instituciones políticas a punto de colapso. El conflicto poselectoral ahogará aún más la unidad 
nacional 
EL próximo presidente de México asumirá la conducción de un país convulsionado y fragmentado, afligido e 

indignado, preocupado y polarizado en la urgencia nacional de definir y decidir nuevos senderos y fórmulas, 
reformas y paradigmas, pactos y proyectos políticos, económicos y sociales que conduzcan al urgente rescate, 
renovación y cambio de las instituciones nacionales. 
INSTITUCIONES al punto de colapso a consecuencia de la crisis estructural que las abisma y trastorna, las hace 
inoperantes e incapaces de encarar y dar solución a las desquiciantes e ingobernables emergencias nacionales. 

EN 30 años de tecnocracia sin sentido social. De aperturismo a ultranza al capitalismo globalizador. De 

narcotráfico, criminalidad, violencia, muerte y desolación. De desempleo y empobrecimiento de 60 millones de 
mexicanos. De sueldos de hambre a la clase trabajadora. De omisión y violación sistemática al estado de 
derecho. 
EN tres décadas de equivocada perseverancia en un modelo económico altamente dependiente de la 
potencialización y diversificación de las exportaciones y los mercados; pero descomunalmente dependiente de 
las, que aplasta al aparato productivo mexicano, el mercado interno, el poder de consumo y el desempleo, las 
instituciones han sido carcomidas, minadas y socavadas, demandan una urgente revisión, un proyecto histórico 

de cambio y renovación. 
A LA crisis institucional sólo le faltaba la puntilla. La gran crisis estructural del sistema político en pleno Siglo 
XXI. El golpe de shock que sufrió el antidemocrático modelo electoral el primero de julio, situándolo (por 
enésima ocasión) en el ojo del huracán del escándalo degradante del conflicto poselectoral. Situando en la cima 
de la polémica nacional la legalidad o ilegalidad, la legitimidad o ilegitimidad, la validez o invalidez de las 

elecciones presidenciales. 
MAGNAS convulsiones institucionales que tienen en jaque la estabilidad, hieren la unidad, polarizan la 

conciencia y los sentimientos de la nación, perturban el destino del país. El horizonte del país dominado por la 
borrasca. 
Y desde hace 5 años y medio, Felipe Calderón, con la declaratoria de guerra al narcotráfico, dinamitó la 
seguridad pública, la seguridad interior, la gobernabilidad en la mitad del país. Comprometió la seguridad 
nacional ante la primera hegemonía mundial. POBRE México con tantos desatinos y deslealtades de sus 
gobernantes. Cuánto vicisitudes han resistido. Cuántas frivolidades y ligerezas más soportarán las instituciones. 

Así eran de sólidas y fuertes, que la impericia, la ausencia de amor a México, el cruel deprecio a la voluntad 
popular de quienes han gobernado y gobiernan a México, no ha sido suficiente para derribarlas.  
LAS elecciones del primero de julio podrían radicarnos entre el clímax y la depresión, entre el éxtasis y la 
agonía. En la victoriosa exaltación de la definitiva proclamación y ratificación de un sistema electoral 
autoritario, antidemocrático, dictatorial. O en la degradación, el desnudamiento, enjuiciamiento y 
desmantelamiento de una institución anacrónica, viciada, desvirtuada y pervertida que cada tres y seis años 

burla con sus trapacerías el sufragio popular. 

MÉXICO nunca ha tenido elecciones libres, limpias y democráticas los últimos 80 años, incluido los 12 de 
alternancia. El IFE, el TRIFE son endebles, circunstanciales, regresivos instrumentos neo feudales en manos de 
gobiernos, partidos políticos, cámaras de diputados y senadores, corporaciones empresariales y financieras 
nacionales y extranjeras. 
LAS instituciones electorales al servicio de la simulación, el engaño, la manipulación, la burla a la voluntad y 
soberanía popular, para entronizar, investir y legitimar a presidentes de la república, gobernadores y alcaldes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-160712.php
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El interés de las cofradías cupulares jineteando el interés de la nación. 
LA ficción democrática perfecta ha sustituido a la "dictadura política perfecta". En 30 años de modelo neoliberal 
globalizador la democracia es una utopía oficializada en la convenenciera, falaz cantaleta del discurso oficial. El 
sistema político ha sido impactado por tres mega convulsiones electorales que han evidenciado su contumacia 
a la perpetuación de las prácticas antidemocráticas. 

EN 1988 Miguel de la Madrid abortó la que debió ser la primera alternancia, una clara victoria del pueblo 
mexicano delegada en las urnas en Cuauhtémoc Cárdenas, líder de las izquierdas mexicanas, autor del primer 
gran cisma político del unipartidismo priista. 
CARLOS Salinas de Gortari encarnó la primera gran imposición, abierta, pública y descarada en la era de la 
tecnocracia neoliberal y de la apertura democrática impuestas desde el consenso de Washington. Le robó la 

elección a Cárdenas. 
DESDE entonces se decretó que las puertas del gobierno de la república se cerraran al tránsito de las 

izquierdas. ¿Por qué? Lázaro Cárdenas, padre de Cuauhtémoc, nacionalizó la industria petrolera. He ahí el 
punto de la desconfianza de las poderosas y conjuradas corporaciones nacionales y extranjeras que controlan 
las materias primas, la fuerza de trabajo de México, los capitales, las finanzas, son beneficiarias centrales de la 
riqueza nacional. 
EN 2006, Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas, fue la segunda víctima de la conspiración 
de las oligarquías que juegan al statu quo del paraíso económico en que les va de maravilla. No así al pueblo 
azotado por la penuria y la marginación. Las casas encuestadoras, las televisoras, los medios de comunicación, 

los grandes capitales confabularon para no dejarlo pasar. Lo declararon "un peligro para México", bajo la 
consigna: "la izquierda nacionalista no debe pasar". 
VICENTE Fox, autor del nacimiento de la efímera alternancia mexicana, se encargó de victimarla y sepultarla 6 
años después al imponer a Felipe Calderón, que en el ánimo popular jamás alcanzó a legitimarse. El mandato 

popular traicionado y burlado. La izquierda no volvió a pasar.  
Y COMO si México estuviera condenado a no cambiar. A permanecer atrapado en las redes de la 

antidemocracia, las sirenas del conflicto poselectoral (2012) presagian una prolongada tormenta que vulnerará 
aún más a las socavadas, endebles, desacreditadas instituciones políticas. Sacudirá, pondrá a prueba la 
conciencia y la unidad nacional. La izquierda no debe pasar. No piensa, actúa ni obedece a la plutocracia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Fuera de script  
*Aréchiga, el influyente  

Diputación inesperada. A pesar que la victoria por la diputación federal de la panista Marisa Ortiz en el 
distrito XI, no estaba contemplada, se consumó por el trabajo de convencimiento a los delegados de las 

colonias del sur de la ciudad. Con todo y que la futura diputada y su esposo Fernando López Rojas, hicieron 
todo lo posible para perder, la labor del equipo de apoyo la llevaron al triunfo.  
El despotismo, altanería y sobre todo las promesas incumplidas del matrimonio panista, estuvo a punto de 
propiciar una ruptura definitiva con el equipo que la hizo ganar. Marisa Ortiz, confió por completo el manejo del 
presupuesto a su pareja sentimental Fernando López, quien se quedó con la mayor parte de los recursos 
destinados a la campaña.  

López Rojas, que presagiaba la derrota de Marisa, manejó la campaña desde su domicilio particular de la 
privada 7 "A" sur y la 49 poniente de la colonia Prados Agua Azul, sin acudir a la casa de la 25 poniente, donde 
el grupo de apoyo laboró a lo largo de los 3 meses.  
Sólo la intervención directa de los altos mandos, evitó que saliera a la luz pública el rompimiento del equipo 
con la ahora diputada federal y su esposo. Por supuesto la manzana de la discordia fue el manejo del dinero. La 

convocatoria de Marisa Ortiz, fue tan pobre que sólo conseguía reunir en las juntas efectuadas a 40 personas 
como máximo.  

También el acercamiento con los coordinadores fue nulo, sobre todo después del ofrecimiento incumplido de 
dar 300 pesos a cada uno por cada 30 personas dispuestas a apoyarla en las urnas. El descontento sigue 
latente porque Fernando Rojas, no ha liquidado las cuentas pendientes.  
Un rompimiento parcial de 2 semanas del equipo de trabajo con Marisa Ortiz y Fernando Rojas, se dio en plena 
campaña, cuando por falta de pago de 2 semanas de sueldos, los afectados decidieron tomar las instalaciones 
de las oficinas de la casa de campaña de la 25 poniente.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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La decisión fue tomada cuando por la mañana acudieron a cobrar sus salarios con Karen, quien pagaba cada 
semana. La empleada de confianza de Marisa y Fernando, contagiada de prepotencia con el peor de los tratos 
les dijo que no había fecha programada para liquidarles el adeudo y no molestaran.  
Entonces se apostaron en las escaleras para impedir la entrada y salida de quienes estaban en las oficinas, 
permanecieron en el lugar más de 12 horas. El incidente trascendió de manera mínima porque la misma Karen, 

llamó a la policía. Sólo entonces intervinieron los mandos mayores, para desactivar la acción rebelde, pero 
justa de parte de los trabajadores.  
De inmediato -2 horas después- los trabajadores recibieron el pago de las 2 semanas de sueldos y volvieron a 
la ardua labor de trabajo en las colonias comprendidas en el distrito XI. Marisa y su pareja, Fernando López, 
ofrecieron disculpas fingidas.  

El presupuesto de un millón 700 mil pesos, destinado al trabajo en las colonias y convencimiento de los 
coordinadores principalmente, Fernando López, pidió que lo apoyaran a justificar la compra fantasma de mil 

600 teléfonos celulares. Así como el pago de mil pesos a mil 500 integrantes de la organización Triple "A", que 
se encargarían de tocar casa por casa para pedir el voto a favor de Marisa, acción falsa totalmente, porque esa 
labor la realizó el equipo de apoyo a la entonces candidata.  
Sumado a todo lo negativo narrado, tampoco la oponente, Nancy de la Sierra, identificada en el distrito XI, 
como Melquiadista incondicional, debido a su "estrecha" relación durante el sexenio en el que fue gobernador 
de Puebla, representó peligro alguno.  
En fin Marisa Ortiz, será una diputada federal que no estaba contemplada para llegar a la Cámara Baja del 

Congreso de la Unión.  
REPORTE DEL INFORMANTE  
Favorecidos por el poder. Otro matrimonio que aprovecha los favores del poder es el del frustrado 
suspirante a senador primero y diputado federal luego, para regresar a su escaño en la diputación local, 

Guillermo Aréchiga Santamaría y su mujer la profesora Bárbara Alicia Fernández Carpinteyro, que por 
influencia del diputado cobra en 2 partes.  

Sin la menor pena, Alicia, recibe un cheque superior a los 40 mil pesos mensuales como directora general de 
fomento a la equidad y participación ciudadana perteneciente a la Secretaría de Educación Pública. Y otro como 
supervisora de zona escolar.  
Lo vergonzoso es que Bárbara Alicia, en ninguna de las 2 partes desempeña labor alguna. Por algo cuenta con 
la influencia de su pareja Guillermo Aréchiga, que después de ser bajado del tren de la senaduría, exigió 
recompensa para disciplinarse y se la otorgaron mediante el favor a su esposa.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Ignoran partidos la Ley de Transparencia  

*Cuánto gastaron los candidatos perdedores  
Por más que se lució la diputada del PAN, Josefina Buxadé Castelán, con su Ley de Transparencia, es la hora en 
que los partidos políticos la ignoran.  

La legisladora estuvo insistiendo, exhortando, haciendo el llamado a los institutos políticos a acatar este nuevo 
ordenamiento.  
Cuando empezaron las campañas políticas en mayo, les puso en conocimiento que tenían dos meses de plazo 
para instalar sus oficinas de transparencia.  
El objetivo es que estén informando sobre sus movimientos de adquisiciones.  
¿Usted cree, amable lector que lo van a hacer?  

Es lo que menos harán.  
Dar a conocer sus presupuestos.  
Sus líneas de compras.  
Cuantos vehículos tienen.  
Los inmuebles que forman su patrimonio.  

Eso es un verdadero secreto para los partidos políticos.  
Sin embargo, pasó mayo.  

Durante junio siguió insistiendo.  
Incluso, hasta les recordaba que el 30 de junio concluía el plazo.  
Concluyó junio.  
La respuesta: cero  
Vino la elección.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Todo ello robó cámara.  
La diputada Buxadé calló.  
Los días pasaron y solo se habló de elección.  
Ahora, la diputada panista acaba de retomar el tema.  
La siguen ignorando.  

Habla de sanciones administrativas y económicas.  
No le hacen caso.  
Menciona que la CAIP es la que debe de hacer efectivo esto último.  
Los oídos están sordos.  
Ya se dio cuenta la diputada, presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del 

Congreso del Estado, de qué están hechos los partidos políticos.  
Pero ella sigue con su Ley de Transparencia.  

EL DINERO A LA BASURA  
Se ha hecho usted la pregunta, amable lector, cuanto nos costó el proceso electoral para diputados federales.  
Por mínimo que haya sido, cada uno de los 16 candidatos destinó aproximadamente de uno a dos millones de 
pesos, ya ni se diga al Senado por más de cinco millones de pesos.  
Pues bien.  
Fueron 60 días de campaña.  
Regalaron todo tipo de baratijas, bolsas, llaveros, gorras, tarjetas telefónicas y de acuerdo a denuncias hasta 

de Soriana, despensas.  
Sumando todo ese dinero, que sale de nuestros impuestos, es una fuerte suma que se fue a la basura.  
Y esto no fue de un solo partido.  
Fue de los que participaron.  

Claro, con la diferencia de montos.  
Pues en el caso de Nueva Alianza, apenas si les dieron a los candidatos unos 300 mil pesos para los dos meses 

de campaña. Quien se quiso lucir, tomó dinero de otro lado.  
Ya ni se diga para los de izquierda.  
Los más beneficiados fueron los del PAN y del PRI.  
Así las cosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

En el tablero del ajedrez del 2013 ya juegan todos 

El tablero del ajedrez para las elecciones locales del 2013 ya está colocado. 
Lo que parecía una partida entre dos en realidad se ha convertido en un juego en el que intervendrán varios 
ajedrecistas. 
Hasta antes del 1 de julio el cotejo estaba hecho para la disputa se definiría entre el gobernador Rafael Moreno 
Valle y El Yunque. 
Ahora existen jugadores nacionales y locales que buscarán influir para conquistar la apetitosa presidencia 

municipal de Puebla de 4 años y 8 meses, donde sólo habrá una silla, no más. 
Después de perder el estado ante Andrés Manuel López Obrador, quedarse apenas con 4 de 16 distritos 
electorales y además ganar la ―primera minoría‖ al Senado, el gobernador ya abrió su juego: una reina, un rey, 
un alfil y un caballo. Incluirá algunos peones, seguramente. 
Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Amy Camacho son las piezas del 
morenovallismo que tuvo que abrir su juego sabedor que con una pieza será blanco fácil de la derecha. 

Ya empezará la pasarela mediática, con el compromiso de que nadie puede utilizar estructuras de gobierno y 

violentar las reglas no escritas del gobernador porque será descalificado. La medición la realizará en enero, por 
lo que la primera pre de la precampaña durará hasta diciembre. Sin duda que las piezas de Moreno Valle son 
azules. 
Enfrente se localiza El Yunque que mantiene sus reglas estatutarias, aunque existen tres nombres muy claros: 
Myriam Arabian, Juan Carlos Espina y Francisco Rodríguez, en ese orden. 
Habrá otras piezas del ajedrez, pero en realidad hay que ubicarlas entre alfiles y peones que se integrarán para 

ampliar la baraja de la negociación. 
Javier Lozano Alarcón, aunque presume haber ganado la capital y derrotado a Manuel Bartlett, en realidad nada 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70
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tiene que hacer en este juego luego de perder en las urnas dos comicios: 2000 y 2012. Que siga como el 1 de 
julio, cruzado de pierna y con una copa de alcohol en la mano, mientras lo contempla en la misma posición 
corporal su coordinador de campaña: Pedro Gutiérrez. 
El escenario nacional también se colocó en el tablero de ajedrez. En el PAN cada día crece más la corriente de 
opinión de que Josefina Vázquez reúne el perfil para asumir la dirigencia del CEN, lo que fortalecería al grupo 

antagónico del gobernador: El Yunque con el alcalde Eduardo Rivera. 
En la derecha poblana les queda claro que Moreno Valle quitó todo los apoyos a la candidatura de Enrique 
Guevara y que sólo salvó por la vía de sus operadores  -que él mismo coordinó- los distritos 9 (Jorge Aguilar 
Chedraui) 11 (Eukid Castañón) y 12 (Fernando Manzanilla). 
A Guevara Montiel lo dejaron morir ante la operación del priista Enrique Doger. Por supuesto, dicha factura se 

la cobrarán en su momento. 
Pero no sólo el PAN nacional y local participa. También se ubica el PRI, pues los dogeristas ya dan como mero 

trámite la postulación de jefe. 
Existen otros protagonistas, como el empresario José Chedraui, quien goza del respaldo del equipo compacto 
de Enrique Peña Nieto. Seguro buscarán ser piezas del ajedrez otros, como Enrique Agüera, Javier López 
Zavala, Alejandro Armenta y Juan Carlos Lastiri. 
La izquierda, ante el crecimiento electoral del 2012, pretenderá capitalizar su posición con figuras muy ligadas 
a las familias Mastretta y Gutiérrez Müller. ¿Se imaginan a Beatriz, la esposa de El Peje en la contienda por la 
alcaldía poblana? 

El 1 de julio movió todo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
La limpia que viene en el PRI 
A pesar de haber ganado la presidencia de la República y de tener una representación importante en  las dos 

cámaras federales para la próxima legislatura, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI ha decidido que renovará 
todas las dirigencias estatales en las entidades en donde habrá elecciones locales para el 2013. 
Según el propio líder nacional del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, Puebla es un estado prioritario en donde 
urge una renovación total de liderazgos y actitudes. 
Las enormes fracturas internas que deja a pasada elección presidencial y el repudio generalizado que entre 
priistas ha dejado el encargado de despacho del CDE poblano, Fernando Morales Martínez, son dos de los 
aspectos que más preocupan en el CEN. 

A pesar de que Coldwell y Morales comparten un cercana amistad con Manlio Fabio Beltrones, es evidente que 
Pedro Joaquín no quedó conforme con la manera en la cual el ―poblano‖ llevó las riendas del partido en esta 
coyuntura política. 
La sospechosa cercanía de Fernando con el gobernador Moreno Valle y el evidente bloqueo que desde la 

dirigencia poblana se orquestó en contra de los priistas que compitieron contra los candidatos favoritos de Casa 
Puebla, motivó las constantes visitas de Coldwell a Puebla para revisar estrategias, reorientar la lógica de 
operación e intentar cerrar filas entre su ―líder‖ estatal y algunos candidatos. 

No lo logró del todo. 
Morales Martínez boicoteó abiertamente a sus candidatos en los distritos 9, 11 y 12 en Puebla, cuando en este 
último, el PRI tuvo oportunidades reales de ganar. 
Lo mismo hizo en los distritos de Tehuacán y Ciudad Serdán en donde, a pesar de Fernando, los candidatos del 
tricolor lograron contundentes triunfos. 
Si bien los más de 800  mil votos que en Puebla obtuvo Peña Nieto y la victoria en 12 de los 16 distritos 

federales locales a simple vista pudieran parecer como parte de las ―buenas cuentas‖ que Puebla entrega al 
priismo nacional, en el CEN saben que la mayoría de esas victorias se dieron en parte por el arrastre de su 
candidato presidencial y por el trabajo personal de cada uno de los candidatos que, como le comentaba, 
tuvieron que sortear el fuego amigo implementado por su dirigente estatal. 

No pueden arriesgarse a un escenario similar para la elección local del próximo año. 
Sería un suicidio político. 
Desde el CEN priista buscarán una figura local que logre la unidad real de los diferentes grupos al interior y que 

sea capaz de transmitir y operar sin sobresaltos, la línea presidencial que tendrá una influencia real en la 
designación de candidatos. 
Vale la pena recordar que esta elección es muy importante para el priismo nacional y en específico para el 
propio Peña Nieto. 
Se dará a seis meses de su gobierno y servirá como un termómetro real para medir qué tan fuerte llega 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8747&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71
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después de que ganó la presidencia a través de acciones descaradas de compra y coacción del voto. 
Como primera prueba de fuego, se ve muy interesante. 
El ridículo de Marianito 
Sin duda, el mandatario estatal que peores cuentas le entrega al priismo nacional es el de Tlaxcala, Mariano 
González Zarur, quien sólo logro reunir para el proyecto de Peña Nieto poco más de 180 mil votos. 

Para los priistas del vecino estado el resultado les parece lógico debido a los enormes frentes que el 
gobernador ha abierto tanto con los liderazgos locales como al interior de su propio gabinete. 
Por si fuera poco, los habitantes de esa entidad se muestran abiertamente arrepentidos de haber llevado al 
poder a un individuo del que inclusive tienen ya serias dudas sobre su estabilidad emocional y su salud mental. 
Los nulos resultados a un año y medio de gobierno hacen pensar a los tlaxcaltecas que tendrán que sufrir otro 

sexenio a fondo perdido y así lo manifestaron abiertamente en las urnas el pasado 1 de julio. 
Con todo y el arrastre de la imagen del candidato presidencial. 

Mientras, los perredistas ya se frotan las manos y se dicen listos para regresar al poder. 
A ver. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El CEN del PRI ya Tiene Lista su Defensa (Los Amagos de López Obrador) 

Al interior del Comité Ejecutivo Nacional del PRI ya tienen todo listo para tirar los argumentos de los 

contendientes. 
En los próximos días habrán de aparecer los datos duros. 
Y más: las pruebas que presentarán en su defensa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Los datos son reveladores. 
Al decir de nuestras fuentes, los amagos del candidato de las Izquierdas en contra de la elección mexicana son 

sólo eso: amagos. 
Nada más. 
Y es que, siempre según sus palabras, no hay una sola verdad en sus dichos. 
Hay varios mitos en esta elección. 
Dos de los que más han sonado son Monex y Soriana. 
Se nos ha dicho que el PRI gastó una cantidad brutal de dinero a través de miles de tarjetas de Soriana en aras 
de comprar votos a diestra y siniestra. 

En una rueda de prensa, Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de López Obrador, tapizó el escenario con 
las supuestas tarjetas. 

Lo curioso es que ninguna de estas remitía al PRI sino a la CTM a través de un acuerdo fechado en el 2010. 
En efecto: las pruebas de Soriana, cuando menos hasta ahora, conducen al 2010, no al 2012. 
Se trata de tarjetas de descuento para los agremiados de la central obrera priista. 
Sólo eso. 
Y no hay nada irregular en dicha acción. 

El propio Federico Arreola, tan adicto al lopezobradorismo, escribió hace unos días que Ricardo Martín Bringas, 
dueño de Soriana, ―es un hombre honorable‖. 
Dijo más el director general del Sendero del Peje (SDP): ―Meto las manos al fuego por él. 
―Soriana es una ejemplar cadena de supermercados que nació, en Torreón, al iniciar el siglo XX. 
―(…) Ricardo Martín Bringas nunca ha combatido deslealmente a la izquierda mexicana. 
―En 2006, me consta, Martín Bringas fue de los empresarios mexicanos que con más simpatía veía a Andrés 

Manuel López Obrador. 
―Algunos políticos han acusado a Soriana de haber participado, con el PRI, en un operativo de compra de votos. 

―(…) Una de las ‗pruebas‘ de que Soriana participó en el fraude es que, durante años, ha vendido sus productos 
a diferentes gobiernos estatales. 
―Todas las cadenas de autoservicio venden sus productos a gobiernos estatales y municipales, priistas, panistas 
y perredistas‖. 
Hasta aquí la cita. 

No hay hasta el momento, y todo indica que no habrá, ningún indicio que nos lleve a lo que tanto se ha dicho: 
que el PRI usó a Soriana para cometer un delito electoral consistente en usar sus tarjetas para comprar el voto. 
Este mito, al decir de fuentes confiables, se vendrá abajo en los días que vienen. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8754&Itemid=71
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237
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Por lo pronto, las pérdidas de Soriana ya ascienden a 414 millones de dólares. 
El PRI anunció que todo se trata de un montaje del lopezobradorismo y que interpondría una demanda ante la 
PGR. 
El caso Monex es revelador. 
Se dice que el PRI usó a Monex para comprar masivamente el voto a través de los pagos que se hicieron vía 

tarjetas de débito. 
No es así. 
El PRI, a través de una tercera empresa (que no es ni EFRA, ni Inizzio), tramitó las tarjetas de débito de Monex 
para hacerle llegar recursos económicos a los representantes priistas de casilla que acudirían a las zonas de alto 
riesgo: ahí donde hay riesgos graves. 

(Léase: Michoacán, Baja California Norte, Chihuahua, Nuevo León, Durango, etcétera). 
¿Esta acción es ilegal? 

De ninguna manera. 
Y es que esos recursos no forman parte de los gastos de campaña, una vez que están contemplados en los 
gastos internos de los partidos políticos. 
Eso sí: al interior del CEN del PRI existe la sospecha de que EFRA e Inizzio podrían estar ligados a operaciones 
sospechosas del PAN o de cualquier otro partido. 
Incluso no descartan un eventual operativo de lavado de dinero. 
El periodista Daniel Lizárraga, jefe de información del noticiero de Carmen Aristegui, reveló recientemente que 

el Grupo Financiero Monex ―prestó servicios especiales a las empresas Inizzio y EFRA a través de tarjetas Sí Vale 
durante la campaña electoral, por un monto de alrededor de 141 millones de pesos: 91 millones de 
Comercializadora EFRA y 50 millones de Grupo Comercial Inizzio‖. 
¿El PRI recurrió a esas dos empresas? 

Para nada. 
Al interior del PRI no sólo existen pruebas de lo contrario, sino certezas. 

De lo que también hay constancias es que el Gobierno de la Ciudad de México utilizó la tarjeta Poni entre los 
migrantes mexicanos en estados Unidos para estimular el voto amarillo durante las elecciones. 
Según su propia propaganda, ―la Tarjeta Poni fue lanzada al mercado el año pasado con gran aceptación entre 
los consumidores. Está a la venta en los comercios locales, donde también se venden las tarjetas de teléfono. El 
cliente de Poni compra pesos en lugar de minutos. Esta forma de enviar dinero elimina la necesidad de usar las 
redes de agentes de transferencia en los Estados Unidos y en México. 
―Poni ofrece la misma tasa de cambio interbancaria que se publica diariamente en los periódicos. La tarjeta se 

vende por valores de 500, 1000, 2000 y 3000 pesos, en montos aproximados de 50 a 300 dólares. Sin cargos 
ocultos para el consumidor, la Poni tampoco requiere una cuenta bancaria para transferir el dinero. 
―Con la compra de la Tarjeta Poni viene incluida una llamada gratuita a México que permite a quien envía el 
dinero comunicarse con su familia para proporcionar el PIN secreto que se encuentra al raspar la parte trasera 

de la Tarjeta. Este PIN, a su vez, es utilizado para hacer el retiro en de cualquier cajero automático en México.‖ 
Otro tema que no resiste un análisis es el de los espectaculares de Peña Nieto. 
Resulta que cada espectacular del candidato del PRI tenía una leyenda: ―Vota por los candidatos a diputados y 

senadores del PRI‖, con lo que los gastos por espectacular –unos quince mil pesos- terminan prorrateándose 
entre los 333 candidatos: Peña Nieto, los 300 candidatos a diputados y las 32 fórmulas al Senado. 
En otras palabras: cada espectacular le costó a Peña unos 45 pesos. 
Esto, hay que decirlo, está asentado en el COFIPE. 
También al interior del PRI hay otras dos certezas: 

1. Si hubiesen recurrido a la compra de votos estos habrían aumentado en unos quince millones más. 

2. El PRI gastó unos 300 millones de pesos en la campaña de Peña Nieto pero si se llegase a exceder el 
tope de campaña sólo se cobraría una multa. 

En otras palabras: no hay elementos para anular o declarar la invalidez de la elección. 
Los días que vienen habrá una nutrida información sobre estos temas. 
La Noche de las Derrotas Frías. En el búnker de Josefina Vázquez Mota la desazón empezó temprano. 

En el Primer Corte de las encuestas de salida, maquilado al mediodía, las ventajas de Enrique Peña Nieto y de 
Andrés Manuel López Obrador eran considerables. 

La candidata del PAN tenía números tan bajos que sus operadores dudaron en mostrárselos inmediatamente. 
Cuando ella salió a votar un ambiente de funeraria se instaló en la casilla. 
Quienes la vieron llegar no sabían si saludarla o darle el pésame. 
Y es que desde muy temprano los funcionarios de casilla detectaron que tanto Peña Nieto como López Obrador 
sumaban votos de manera impresionante. 
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Roberto Gil Zuarth lanzaba maldiciones frente a Juan Ignacio Zavala, vocero de la candidata y cuñado del 
presidente Calderón. 
Una vez que Josefina llegó al búnker, Gil y Zavala se encerraron con ella. 
Fuentes cercanas al equipo revelan que tras dos o tres titubeos le mostraron los números. 
Un silencio ominoso se apoderó de la reunión. 

Un ―carajo‖ se escuchó en el privado. 
Más tarde, después de la comida, Josefina se encerró a preparar su mensaje de derrota. 
Ya era consciente de que la debacle era su nueva casa. 
Sergio, su esposo, y su hija Majo sugerían frases y oraciones. 
El ambiente olía a muerto. 

O a muerta. 
*** 

López Obrador fue a votar y se encerró con sus colaboradores más cercanos. 
La información empezó a llegar. 
Los números del Primer Corte generaron un optimismo brutal. 
De todos lados llegaban buenas noticias. 
―La gente está saliendo a votar como en el 2000‖, era el comentario más socorrido. 
Los rostros lo decían todo. 
López Obrador se veía tranquilo. 

Fiel a su estilo, apenas comentaba algo y más bien se refugiaba en los datos de la encuesta. 
A eso de las tres y media, cuando llegó el Segundo Corte, los ánimos fueron a la alza. 
―¡Vamos ganando Puebla y buena parte del sureste. También la llevamos bien en el norte del país. La ciudad de 
México ni se diga. Está volcada en apoyo nuestro‖, le comentó alguien al candidato de las Izquierdas. 

López Obrador apenas sonreía. 
Estaba contento pero preocupado. 

―Hay que cuidar las casillas. No nos vayan a meter goles‖, recomendaba a su gente. 
La zozobra llegó cuando cerraron las casillas. 
Los números de Peña Nieto seguían a la alza aunque la diferencia entre ambos era mínima. 
―Se nota que los gobernadores están haciendo la parte que les tocó. Hay que acumular pruebas para evidenciar 
las irregularidades‖, ordenó el candidato. 
Con la llegada de la noche apareció la incertidumbre. 
Y esta dio paso a la tensión. 

Los ánimos se vinieron abajo. 
La pantalla mostraba el júbilo de los periodistas de Televisa, quienes encabezaban una transmisión de análisis e 
información. 
―Algo saben estos cabrones que están tan contentos‖, comentó alguien. 

Y, en efecto, algo sabían. 
Las encuestas de salida florecieron en varios medios y en todas aparecía arriba Peña Nieto. 
López Obrador se encerró a escribir un comunicado. 

Al interior del búnker flotaban dos opiniones. 
Unos comentaban que habría que salir a reconocer la derrota y asumirse como una segunda fuerza poderosa. 
Otros llamaban a mandar al diablo a las instituciones y denunciar el fraude. 
López Obrador tomó una tercera vía: la de agotar las vías jurídicas sin hablar de fraude. 
Eso sí: habría que puntualizar que hubo un gasto exagerado en la campaña priista y que los medios de 
comunicación tuvieron un candidato en el proceso. 

Cuando López Obrador salió rumbo al Hotel Hilton los rostros eran sombríos. 
Nadie decía nada. 
El vuelo de una mosca sonaba brutal en el silencio soberano. 
*** 
En la casa de Quadri nunca se sintió el ambiente de la derrota porque su carrera era por conservar el registro y 

elevar los números de Nueva alianza. 
De hecho: el ambiente siempre fue relajado y hasta entusiasta. 

―Peña va ganando‖, fue el comentario más celebrado a lo largo de la jornada. 
Los asesores le dijeron a Quadri que tenía que reconocer el triunfo antes que cualquier otro y convocar a López 
Obrador a hacer lo mismo. 
Los abrazos estallaron a eso de las siete de la noche cuando las encuestas de salida marcaron la derrota del 
Peje. 
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―Ganamos sin ganar‖, dijo Quadri y empezó la ronda de los abrazos.  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Desencuentros en el gabinete 
Quiso el destino que el abogado Juan Pablo Piña Kurcyn se viera impedido para hacer carrera política en su 

tierra, a la que solo de maneta coyuntural frecuentó con propósitos ulteriores: el estado de Puebla. 
Primogénito de uno de los amigos más cercanos al fallecido presidente Miguel de la Madrid Hurtado, el ex 
gobernador Mariano Piña Olaya, Juan Pablo Piña abrevó de la política del partido de Estado del viejo régimen 
desde sus primeros años. 

Buscó por todos los medios ser candidato a diputado federal por el PRI en Puebla, a donde llegó con apoyos 
bajo el brazo que no pueden ser desdeñables en la esfera nacional. 
Entre los nombres que impulsaban a este joven profesor de la cerrera de derecho mercantil de la Universidad 
Iberoamericana Santa Fe estaban Beatriz Paredes Rangel, de quien fue secretario privado; y también de Jorge 
Mendoza, el cancerbero de los intereses de Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo Salinas, en el Congreso 
de la Unión. 
Visitó a presidentes de juntas auxiliares del distrito del oriente de la capital para ofrecer repartir entre ellos la 

dieta que como legislador federal recibiría una vez fuera electo. Se trataba de una oferta poco ortodoxa en la 
política local, pues el altruismo es práctica inexistente entre integrantes de la Cámara de Diputados.  
Nada dio resultado, sin embargo. Frustrado el intento de hacer política partidista bajo las siglas del PRI, 

encontró refugio en el equipo de campaña de la coalición partidista que llevó comoregistro Compromiso por 
Puebla y que postuló a Rafael Moreno Valle, otro ex priista que decidió ir a la oposición política. 
Tuvo la oportunidad el reportero de hablar con él una noche de euforia por el triunfo de la oferta electoral de 
quien ahora es titular del Poder Ejecutivo. Machacó sobre la soberbia del grupo encabezado por Mario Marín y 

el candidato priista perdedor, Javier López Zavala. 
―Tal vez no haya contribuido al triunfo de Rafael‖ (Moreno Valle), ya para ese entonces gobernador electo. ―Lo 
que sí he hecho es haber aportado para la derrota de López Zavala‖ decía enfático quien parecía tener un 
futuro promisorio en el equipo del mandatario. 
Integrante conspicuo del equipo gubernamental alcanzó una secretaría de Estado como responsable de 
Servicios Legales del gobierno de Puebla desde donde combatió en los tribunales abusos de un empresario de 

dudosa reputación como Ricardo Henanie. 
Poseedor del predio sobre el que se asentaba el parque mal llamado Valle Fantástico, convertido con el tiempo 
en un centro de almacenaje de fierro viejo que antes fueron juegos mecánicos propios de ferias pueblerinas, 

Henanine peleó hasta con los dientes la posesión de esa extensión de terreno en una zona de alta plusvalía. 
Un amparo ganado por el equipo legal del empresario en un momento decisivo en la disputa por el predio aquél 
propició un agrio episodio entre el gobernador del estado y su secretario de Servicios Legales, que el 
subordinado consideró ofensivo. El empeñoso abogado que un día ufano se dijo miembro de un equipo ganador 

en Puebla hubo de recurrir a un aliado para no salir por la puerta trasera, el presidente de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, Raúl Plascencia quien lo nombró visitador, el 18 de junio. 
Casi un mes después se produjo la renuncia de otro integrante del gabinete estatal, la del secretario de 
Desarrollo Rural, Pedro Adalberto González Hernández para quien solo hubo referencia en dos párrafos de un 
comunicado de prensa emitido el viernes 13 de julio. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
La Vista Country Club, el paraíso perdido 
Graban al particular de Mauricio Tornero en un robo 
Condóminos se quejan de la creciente inseguridad 
Entre los vecinos del fraccionamiento La Vista Country Club es creciente el malestar en contra de 

algunos funcionarios del gobierno del estado que, en lugar de velar por la seguridad de éstos, se dedican 
a robar sus casas y pertenencias. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4237
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Así ocurrió la madrugada del 6 de julio, cuando el escolta de Isaac Tonatiuh López 
Montalvo, secretario particular del secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación con el Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, se robó del garaje de una residencia una motocicleta infantil. 
Después introdujo el vehículo en una camioneta Durango de color negro, modelo 2008, con placas 
de circulación TWC 7063 del estado de Puebla que, en el padrón vehicular de la Secretaría de 

Finanzas, aparece a nombre del gobierno del estado. 
El hurto, plenamente acreditado porque fue grabado por diferentes cámaras, tiene inconformes a una 
decena de socios y condóminos de La Vista, no sólo porque en su comisión se utilizó un auto oficial, 
sino porque el responsable es personal que labora para altos funcionarios del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en temas de seguridad pública. 

La Durango utilizada para el robo de la motocicleta figura, en los registros de control y seguridad de 
La Vista, a nombre de Isaac Tonatiuh López, quien renta la casa marcada con el número 12 de la 

calle Vista Florida, misma que comparte con su jefe Mauricio Tornero Salinas, secretario ejecutivo del 
Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP). 

 
El CESP no es una dependencia cualquiera en el organigrama de los cuerpos de Seguridad Pública del 
estado, pues es la instancia encargada de aplicar localmente los exámenes de control de confianza, 

llevar los registros de personal de las policías estatales y municipales, y de operar el número 089 de 
denuncia anónima. Pero también es la responsable de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo 
Policial “General Ignacio Zaragoza” y de operar en Puebla el sistema de inteligencia policial denominado 

Plataforma México, una red de redes de telecomunicaciones, sistemas informáticos y bases de datos 
encaminado a que las instancias policiales y de procuración de justicia de todo el país realicen actividades de 
prevención y combate al delito. 
El funcionario operativo más importante del CESP es Mauricio Tornero, jefe ycompañero de 
departamento de Isaac Tonatiuh López en el fraccionamiento La Vista, y quien además puso a su 
disposición la camioneta Durango del gobierno del estado que hoy utiliza y que hace no mucho estaba 
asignada al coordinador general del Centro de Comunicaciones, Cómputo, Control y Comando (C4) del 

organismo, Marco Antonio Mendoza Figueroa. 
EN CORTO 
Uno de los mayores problemas que enfrenta el fraccionamiento La Vista, proyectado por su 

iniciador Carlos Peralta Quintero como el mejor y el más seguro de América Latina —dotado con sistemas de 
vanguardia en ese ámbito—, es el aumento de los robos dentro de la zona residencial. 
A decir de sus primeros moradores, la creciente inseguridad está asociada a los cambios hechos al 
régimen de propiedad en condominio y al reglamento de condóminos del fraccionamiento, luego de 

que éste fuera adquirido por un grupo de inversionistas encabezado por Marcos Salame. 
Los antiguos condóminos sostienen que la inseguridad obedece a la saturación de 
viviendas que comienza a registrar La Vista a partir de la construcción de nuevos desarrollos 
horizontales, torres de condominios y a la venta de decenas de lotes con superficie menor a 200 
metros cuadrados, cuestiones que no estaban consideradas en el reglamento inicial. 
Estos desarrollos no sólo han mermado la superficie de áreas verdes en el fraccionamiento, sino 

propiciado el arribo de nuevos vecinos que habitan algún inmueble por cortas temporadas debido a 
que sólo lo alquilan por seis meses o un año en lugar de adquirirlo. 
Los condóminos inconformes afirman que los nuevos socios de La Vista han venido violando, en 

complicidad con el notario público Mario Montero Serrano, el régimen de propiedad en condominio y 
el reglamento del fraccionamientocon documentos falsos en beneficio de Marcos Salame y su grupo de 
inversionistas. 
Mientras en los documentos originales se establecía que cualquier cambio al reglamento tendría que ser 

aprobado por el 85% de los condóminos, en el reglamento falso este porcentaje se bajó a 65%. 
La cuota de mantenimiento para los socios mayoritarios de La Vista, propietarios del campo de 
golf, también se redujo de 10 a 1%, dando por resultado que éstos, en lugar de invertir 250 mil pesos 
mensuales en obras y servicios de mantenimiento y vigilancia, ahora sólo destinen 25 mil 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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pesos, cantidad a todas luces insuficiente para costear dichos gastos. 

 
*** 
Simón dice: 
―Es extraña la ligereza con que los malvados creen que todo les saldrá bien.‖ 
Víctor Hugo (1802-1885) Novelista francés 
Seccion: Sin categoría 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Políticos desprestigiados  
En Puebla pasa todo. Es como una especie de crisol donde se mezclan el bien y el mal que existe en 

la política. Por eso algunos pobres que entraron a la cosa pública se volvieron ricos, condición ésta 
que les permitió seguir en el ajo e incluso, cuando la lumbre les llegó a los aparejos, con un pellizco 
a su riqueza, compraron lo que se conoce como impunidad, que no es otra cosa que una 

conveniente asociación entre el capital y el poder. “Si tú me cubres, yo te protejo”. 
Si pensáramos con el optimismo que raya en la tontería, entonces tendríamos que suponer que también hay 
políticos cuya capacidad de ahorro es única, extraordinaria y hasta digna de figurar en los anales del mundo 
financiero. Esto porque desde pequeños deben haber empezado a ahorrar sus domingos invirtiéndolos a plazo 
fijo con rendimientos acumulados, capital e intereses que ya en la vida adulta incrementaron con sus salarios 
de servidor público, previsión que les permitió ser una especie de concubinos de la diosa fortuna. Ah, y sin 

gastar un sólo peso en su propio mantenimiento. 
Pero si por el contrario analizamos tales riquezas con ánimo realista, sin vendas en los ojos pues, concluiremos 
que los políticos ricos que antes fueron pobres, lograron el éxito económico precisamente porque se 
corrompieron. Bueno, puede ser que alguno de ellos, al que por cierto no conozco, se haya sacado el Melate o 

recibido una inesperada herencia de algún familiar de sus parientes lejanos que vivieron allá en Tombuctú. 
Me olvido de los Jiménez, García, López, Ruiz, Ramírez y demás apellidos que hicieron real lo que parecía un 
sueño guajiro, ya que su vida fue tan pobre como la del ejidatario marginado, o la de la vendedora de tamales, 

o la del taxista lleno de hijos, o la del obrero prolífico y explotado, o la de la familia de la lavandera de ropa 
ajena o, en el mejor de los casos, del sufrido burócrata padre de una prole numerosa. Y traigo a colación la 
suerte que rodeó a los últimos doce gobernadores, cuatro de los cuales nacieron, crecieron y se educaron en 
Puebla; a saber: Alfredo Toxqui Fernández de Lara, Gonzalo Bautista O‘Farril, Melquiades Morales Flores y 
Mario Marín Torres, este último mejor conocido como el Precioso. Con la excepción de Toxqui, los tres restantes 
dejaron el gobierno estatal con el futuro de su familia (tres generaciones cuando menos) totalmente resuelto. 
El ejemplo más ostentoso es sin duda el de Marín. 

El resto, o sea ocho gobernadores, pasando por los ya mencionados en el párrafo anterior, más Nava Castillo, 
Merino Fernández, Morales Blúmenkron, Jiménez Morales, Piña Olaya y Manuel Bartlett, vivieron la mayor parte 
de su existencia lejos de la tierra que gobernaron, ya sea porque siguieron la carrera de las armas, o bien 
porque estudiaron en universidades del extranjero o se formaron en la administración pública federal e incluso 

en la política nacional. Son los poblanos que abandonaron su terruño siendo niños o jóvenes para pasado el 
tiempo regresarcomo triunfadores, la mayoría de ellos sin la fortuna con la que concluyeron su mandato. 

Ninguno de los doce, que conste, fueron niños ahorradores. 
La otra vertiente de políticos millonarios está constituida por quienes formaron parte del equipo de su 
gobernador, el jefe que los ―salpicó‖ o que los hizo cómplices, socios o testaferros. Esta lista, obvio, es mucho 
más larga. 
Los números no mienten 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?cat=1
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37989:pol%C3%ADticos-desprestigiados&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37989:pol%C3%ADticos-desprestigiados&Itemid=333
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Hagamos, pues, un cálculo de los primeros diez años de vida productiva del político que a usted se le ocurra, el 
que supuestamente promedió 500 mil pesos de ingresos anuales. 
Si a esa cantidad le restamos gastos familiares, vacaciones, colegiaturas, renta y demás egresos, quedaría el 
20 por ciento, o sea 100 mil pesos. Esto siempre y cuando el tipo no se hubiese comprado ropa ni auto ni 
tuviera vicios u otro hogar que mantener. Así, en diez años lograría ahorrar un millón de pesos. Para los 

siguientes cinco años duplíquele ingresos, gastos, ahorro y la suma sería de tres millones de pesos de capital. 
Si hacemos lo mismo con el siguiente lustro, nuestro hombre ejemplar acumularía alrededor de siete millones 
de pesos, dinero que invertido en perjuicio de la buena vida, le hubiese permitido ser un político sui géneris, 
dueño de un capital aproximado de diez millones de pesos. Y conste que no compró casa y menos aun el auto 
lujoso anhelo de quienes ostentan un cargo público importante. 

Ahora bien, si el lector conoce alguno de estos garbanzos de a libra, compárelo con los políticos mencionados y 
verá qué injusta es la vida. A Marín se le calcula una fortuna de entre quinientos mil y mil millones de dólares, 

cantidad que posiblemente podrían igualar dos o tres del resto de sus pares, siempre y cuando, claro, juntaran 
su riqueza inmobiliaria, accionaria y las inversiones bursátiles de cada uno de ellos. 
Por eso, respetado lector, la política y los políticos están tan desprestigiados. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37989:pol%C3%ADticos-
desprestigiados&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

La extraña transformación de Mario Riestra  
En las últimas semanas, una rara –pero muy notable-transformación ha venido sufriendo Mario Riestra 
Piña. 
De un mero observador de la vida política local, el diputado y coordinador del grupo parlamentario del 
PAN en el Congreso del estado se ha erigido como un férreo defensor del ¡gobernador de Puebla! 
En efecto: como un guardián celoso, tal vez el que más, no ha dejado pasar una sola contra su querido 

gobernador. 
Si señalan a Rafael Moreno Valle de haber violado la veda electoral al publicitarse fuera de Puebla y de los 
plazos y modos marcados por el IFE, tema que le costó una amonestación, ahí estáMario Riestra para salir en 
su defensa. (“No considero que sea algo gravoso (…) para tirarnos al suelo y hacer un escándalo  (…) Se está 
catapultando a Puebla, a lo mejor ya se nos olvidó que hace dos años y medio fui testigo de cómo embajadores 
de diferentes países rehusaron invitaciones por la pena de no quererse tomar una foto con el anterior 
gobernador”). 

Si lo acusan por ser el autor material –e intelectual- de la creación del Partido Compromiso por 

Puebla, ahí está Mario Riestra para decir que no, que para nada, que el gobernador nada tuvo ni tiene que 
ver, y que incluso nadie, absolutamente nadie, debe asustarse por la participación de un nuevo instituto 
político. (“El PAN no está contra la creación de más partidos políticos, porque hay democracias desarrolladas 
con dos y con 10 partidos políticos, no depende del número de agrupaciones sino de su comportamiento”). 
Si le adjudican la derrota del PAN en el estado, ahí está Mario Riestra para negarlo y para recordar 

que Moreno Valle no fue candidato y que al ir a las urnas, los poblanos no calificaron sutrabajo al frente del 
poder Ejecutivo. (“Se trató de una elección federal, no fue una elección local ni un referéndum”). 
Si hay quien afirma que el gobernador traicionó a los panistas poblanos, ahí está Mario Riestra para 
rechazarlo y no sólo eso: para advertir a sus correligionarios que ya estuvo bueno de buscarculpables del 
fracaso. (“Nadie duda de la afiliación panista del gobernador Moreno Valle, por supuesto que es un gobernador 
congruente que no incurrió en prácticas que en el pasado criticamos, eso lo reconocen los líderes más críticos 
de la oposición, así lo han manifestado; esto es positivo y vámonos acostumbrando a que no existan dados 

cargados, el gobernador predicó con el ejemplo y en el PAN estamos conscientes de que él es el principal activo 

en Puebla”). 
Y si aseguran que el mandatario hizo fraude para hacer ganar a sus candidatos, ahí está Mario 
Riestra para desmentirlo. (“No es válido cuestionar el resultado de la elección y especular sobre un posible 
fraude, hay bastantes votos de diferencia porque además fue una jornada con amplios índices de 
participación”). 
Sí, el diputado está convertido en el exculpador –extraoficial, claro;paleros les dicen en mi pueblo- de Rafael 

Moreno Valle. 
Más, mucho más incluso que varios de los integrantes del gabinete estatal, que se 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37989:pol%C3%ADticos-desprestigiados&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=37989:pol%C3%ADticos-desprestigiados&Itemid=333
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/24832646d51263c272e25e9b2bf6a292
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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vuelven mudos cuando la temperatura política, y las imputaciones, suben de tono y se multiplican. 
¿Qué le sucede a Mario Riestra? 
Quién sabe, pero hay tres datos adicionales que tal vez ayuden adescifrar el enigma, o al menos 
a dimensionar lo que puede estar pasando. 
El primero: Rafael Moreno Valle fue testigo del matrimonio civil del legislador en la ex Hacienda de San 

Agustín, en Atlixco, en marzo de este año. 
El segundo: sin contar el círculo íntimo, fue uno de los pocos, contados invitados a la fiesta de 
cumpleaños del gobernador que tuvo lugar hace unos días en absoluto petit comité. 
Y el tercero: de forma reciente –tan reciente como el anterior viernes-, su hermano Rodrigo fue designado 
por Moreno Valle comoencargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, en sustitución del 

inédito Pedro Adalberto González. 
Aunque todavía no se ha destapado, para nadie es un secreto queMario Riestra Piña aspira a 

la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, la de 4 años y 8 meses. 
¿Será que el Gran Elector no sólo no lo ve mal, sino que además lo ha empezado a meter al juego del 2013? 
¿Que pragmático y abusado que es, Rafael Moreno Valle ha decidido ampliar su baraja para tener más 
cartas que Fernando Manzanilla, Amy Camacho, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar? 
En otras palabras: 
¿Será que los 4 Fantásticos no son cuatro sino más bien cinco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Acorralan a Ricardo Berlanga 

Quienes dudaban de la advertencia de Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, de frenar los abusos en las 
escuelas por parte de las llamadas Asociaciones de Padre de Familia, se equivocaron. 
Resulta que el año pasado había hasta tres representantes de los padres de familia en Puebla: Alejandro Águila 

Argüello, Ricardo Berlanga Aguilar y Aurora González de Rosas. 
Y obviamente los tres estaban metidos en el tema de las cuotas que proporcionan los padres de familia para que 
sean representados ante los directivos escolares y funcionarios de la Secretaría de Educación Pública. 
Todo eso cambiará muy pronto y para muestra está la Averiguación Previa 916/2011/DMZS/CENTRO contra 
Ricardo Berlanga Aguilar y de acuerdo con los datos obtenidos por este reportero se sabe que el proceso va muy 
avanzado. 
No hay que olvidar que el 15 de mayo de 2012 Luis Maldonado emitió un comunicado de prensa en el que ya 

dejaba ver su estrategia para terminar con los falsos representantes de los padres de familia: 
1.   ―La Sra. González miente y carece de representación absoluta en virtud de que no ha podido acreditar 
legitimidad de la misma y los mecanismos por los cuales la ostenta, manteniendo un activismo mediático carente 
de información y con clara intención de descalificar al sector educativo en Puebla. 

2.   También carece de reconocimiento por parte de la Federación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia, 
presidida por el Lic. Leopoldo García, quien ha informado a la SEP estatal que la Sra. González no cuenta con su 
aval desde hace más de dos años y se tiene conocimiento de sus diversas anomalías. 

3.   Con base en lo anterior, la SEP está girando una circular a todas las instituciones educativas del estado, 
desconociendo a esta persona para evitar su presencia en los planteles y el engaño a los padres de familia. 
4.   Al respecto, la SEP informa que ya procedió a integrar los elementos jurídicos necesarios para iniciar las 
acciones penales por usurpación de funciones y las correspondientes que resulten, en contra de la Sra. 
González‖. 
Luis Maldonado prometió denunciar penalmente a Aurora González de Rosas y nadie sabe si ya lo hizo o no, pero 

créame que el funcionario sabe cumplir su palabra y sino pregúntele a Ricardo Berlanga. 
**      **      ** 
Amy Camacho frenó a uno de los consorcios inmobiliarios más poderosos de Puebla como es IVI Constructora al 
determinar que era procedente cancelar su proyecto El Destello 2 en Amozoc de Mota porque incurría en 

violaciones ambientales. 
Eficiente, responsable y con un interesante futuro político la titular del Medio Ambiente ya le ganó a la empresa 
un juicio por este tema el año pasado, pero en semanas recientes IVI Constructora emprendió un segundo pleito 

contra Amy Camacho porque los inversionistas están empeñados en edificar las casas. 
Se prevé que nuevamente Amy Camacho salga bien librada de la batalla legal contra IVI Constructora. 
**      **      ** 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que el presidente Felipe Calderón Hinojosa estará en Puebla este martes para una gira presidencial en la 
entidad, que si bien es impredecible, podría ser la gira del adiós como titular del Ejecutivo federal. 

Calderón regresa a la entidad donde su partido y candidato presidencial perdieron las elecciones el pasado 1 de 
julio, al igual que el las votaciones al Senado y en la mayoría de diputaciones, así como la presidencial 
con Andrés Manuel López Obrador. 
:Que en algunos medios impresos nacionales omitieron reportar como gobernador de extracción panista al 

poblano Rafael Moreno Valle en la reciente reunión en Querétaro de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago). 
:Que el presidente municipal de Tetela de Ocampo, Marco Antonio Uribe Peña, se enfrascará en una batalla 

legal contra el gobierno federal a través de la Semarnat y Profepa para impedir el proyecto minero de extracción 
de oro y plata a cielo abierto planeado por una de las empresas del magnate mexicano Carlos Slim. 
:Que el gobierno capitalino del panista Eduardo Rivera Pérez puede cerrar su trienio sin mayor sobresalto en 
sus márgenes de maniobra financiera para cumplir con obra pública, de cara el 2013. 
Standard and Poor‘s califica como positivo y estable el comportamiento crediticio del gobierno municipal, se trata 
del reporte del 9 de mayo ratificado por la calificadora que le otorga riesgo crediticio en escala nacional –CaVal– 

de ‗mxAA-‘. 
:Que el secretario general de la sección 51 de SNTE, Cirilo Salas Hernández, emprendió una serie de 
acercamientos con quienes aspiran a sustituirlo para evitar una crisis interna como la que le antecedió a su arribo 
a la dirigencia magisterial, resultado de una tregua posterior a un violento proceso electoral. 

:Que al ombudsman poblano Adolfo López Badillo es prácticamente ignorados por gobernantes municipales 
acusados por diversas violaciones a los derechos humanos. 
Con expediente de las acusaciones investigadas, la CDH del estado comprobó la responsabilidad de varios 

presidentes municipales, pero éstos ignoran olímpicamente las recomendaciones para reparar los daños a los 
agraviados. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153283 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
AMLO va por tercer intento  

La llamada izquierda mexicana, la electoral, entrará en una profunda crisis orgánica y de identidad ideológica, 
posterior al tercer fracaso (1988, 2006 y 2012) por hacerse del poder en México. 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, priista de centro izquierda, neceó con la postulación Presidencial en tres 

ocasiones (1988, 1994 y 2000), con el mérito de haber sido víctima de la ―caída del sistema‖. 
Con la ―gran‖ reforma electoral de Jesús Reyes Heroles, en 1978, esta izquierda se domesticó al encontrar las 
ventajas de incorporase al sistema electoral. 

Esta izquierda donde se mezclan las corrientes del priismo nacionalista de centro y el oportunismo de izquierda 
histórica, finca su existencia en las prerrogativas económicas que establece la ley electoral y las propias que el 
poder político entraña. 
Se han convertido en ―franquicias‖ para acceder a cargos de elección en el Congreso de la Unión, legislaturas 
locales, gobiernos estatales y ayuntamientos para mantener burocracias partidistas y familiares. 
Coaligados en el Movimiento Progresista, los dirigentes partidistas se vuelven a montar a la ola electorera, ahora 
con Morena, la construcción priista de las redes sociales, recuérdese de las brigadas del sol, con la vía 

lopezobradorista. 
Estos partidos le permitieron todo a Andrés Manuel López Obrador, desde renunciar a la oferta de ―primero los 
pobres‖ del 2006, a la ―república amorosa‖ de 2012, con ese añadido oculto de ―primero los ricos‖, al lado de 
Poncho Romo, los Garza Sada y Slim, entre otros. 

Con todo, a López Obrador no le alcanzó porque pese a su gen priista, le ganaron en mañas porque aceptó jugar 
con esas reglas. 
Al igual que Cárdenas, el tabasqueño va por la tercera oportunidad, con la posibilidad de convertir Morena en 

partido político, con los registros del PT y MC, sin el PRD de ―Los Chuchos‖, empiezan otros seis años y el 
banderazo lo dará el TEPJF. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153280 
  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153283
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153280
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Julio de 2012 

 
 

 34 

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
Validez de la elección  
El proceso para elegir presidente de la República concluye, no con el computo de los votos, sino con su 
calificación (jurídica) por parte de los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral (TEPJF). Esta decisión 

es definitiva e inapelable; de ahí se deriva la legalidad y legitimidad de las elecciones, algo que aceptan los 
actores que se someten a las reglas del proceso, se registran como candidatos y reciben prerrogativas de parte 
del IFE. Durante el proceso de impugnación no hay límites para la retórica que despliegue el candidato perdedor; 
sin embargo, la defensa legal si está sujeta a reglas precisas, de procedencia, sustentación e interpretación. 
Son estas reglas a las que debe circunscribirse el recurso interpuesto por Andrés Manuel López Obrador y que 

están contenidas en el artículo 99 de la Constitución, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, el 
Cofipe, la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral y en acuerdos específicos de la 

Sala Superior del TEPJF. 
Una comisión de magistrados primero y, después, el pleno de la Sala Superior del TEPJF, antes del 6 de 
septiembre, elaborarán el dictamen de cómputo final y la calificación de la elección. 
La demanda de López Obrador es que ―se compraron 5 millones de votos‖. Con una diferencia en el cómputo de 
alrededor de 3.2 millones de votos; él maneja una cifra que decidió, sin duda, de manera arbitraria, si no es que 
al azar. 
La revisión del recurso legal que elaboró el equipo de López Obrador no contiene evidencia de la compra de 5 

millones de votos. Y no hay elementos objetivos para considerar esa cifra viable, siquiera creíble. Los argumentos 
serios sobre este tema escasean, pero yo destacaría uno adelantado por un especialista académico, Alberto 
Simpser de la Universidad de Chicago (http://political-science.uchicago.edu/people/faculty/simpser.shtml), donde 
realiza un cálculo basado en ―el número de votos que el PRI necesitaría comprar para obtener el resultado que 

obtuvo, la efectividad de la compra del voto y el costo por voto‖. 
Donde señala que en realidad, el alegato de la izquierda se desprende de una visión arrogante que asume que 

quienes votan por el PRI están dispuestos a vender a su voto, porque, según esto, no es un voto ―razonado‖. 
Presumen, equivocadamente, que la razón y el pensamiento están necesariamente de su lado; que la 
intelligentsia de nuestro país está con ellos, y no que podría estar con Peña Nieto. Ahí es donde se equivocan, por 
más de 3 millones de votos por lo menos 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153256 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Futurismo político  

Varias son las razones que le dan especial importancia a los próximos comicios locales de 2013, en los que los 

poblanos habremos de elegir a los nuevos 41 diputados locales y 217 ediles del mismo número de municipios que 
integran el estado de Puebla. 
En lo histórico, serán las primeras y las únicas elecciones en las que se definirán diputados y presidentes 
municipales de 4 años con 8 meses. 
En lo práctico, la designación de nuevas autoridades -por un mayor tiempo de gestión- permitirá, es supone, la 
ejecución de más y mejores proyectos en materia de obra pública y de planes legislativos. 

En el caso de los ediles, los tres años de gobierno que a la fecha les permite la ley gobernar sus municipios 
siempre resultan insuficientes, según la versión de todos los presidentes municipales que han administrado la 
entidad, para ejecutar proyectos que permitan beneficios tangibles a favor de la población.  
Esto mismo les ha servido de parapeto a muchos para justificar su ineficiencia o su baja productividad como 
autoridades de nivel medio, particularmente en el caso de los municipios más grandes de la entidad, como 
Tehuacán, San Martín Texmelucan, Atlixco, Izúcar de Matamoros, Puebla, entre algunos otros. 
La próxima elección dotará a los nuevos ediles y políticos del tiempo suficiente para evidenciar su capacidad o 

incapacidad a la hora de gobernar. Para descubrir si es escases de tiempo lo que les impide lograr el desarrollo de 
cualquier estado, municipio o comunidad o simple y sencillamente es su falta de interés para mejorar su ciudad. 
En lo que a los diputados corresponde el asunto puede ser más criticable, toda vez que su imagen es la de los 
políticos más haraganes. Lamentablemente, los legisladores son la clase de funcionarios públicos más criticada y 
vapuleada por la opinión pública, por los medios y por los ciudadanos de a pie. 
Y es que muchos aparentan que trabajan pero a lo único que se dedican es a saquear las arcas públicas, a 
negociar con el patrimonio de los ciudadanos y a divertirse a costa de nuestros impuestos.  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153256
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030
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En Puebla, ejemplos hay muchos (del PRI, del PAN, de la izquierda y del Panal) que señalaré en una mejor 
ocasión. 
Empero, los próximos legisladores, los de la LIX Legislatura local, tendrán una oportunidad de oro para revertir 
esa mala imagen de los políticos que piden el voto y jamás regresan a sus respectivos distritos a dar las gracias, 
si quiera. 

En 4 años y 8 meses, ¿cuántas leyes o reformas podrían lograr?  
El tiempo les podría dar para sacar hasta los temas guardados en la nevera legislativa. Esos que tanto pican y 
hacen estornudar a las autoridades, tales como la Ley de Sociedades en Convivencia, la discusión del tema del 
aborto, entre otros. 
Casi 5 años de diputación son suficientes para impulsar una agenda legislativa que logre mejorar 

las condiciones de vida de los poblanos, que enriquezca las normas que rigen sus vidas y que modernice el 
sistema de gobierno en su beneficio. 

En lo político, la próxima elección local será el parte aguas de muchos proyectos personales y de gobierno, 
principalmente. 
Para el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, la elección local será la primera prueba y etapa de 
su gran proyecto político. El 2013 representa mucho para él, pues deberá conseguir una amplia mayoría en el 
Congreso local, apoyado de sus aliados en los distintos partidos políticos, así como en las presidencias 
municipales poblanas. 
El mandatario ya tiene una estrategia bien definida y va a soltar a sus mejores gallos para apoderarse del mayor 

número posible de candidaturas a ediles y diputados. Sobre todo, ahora que el PAN no está en su mejor 
momento y que el Partido Compromiso por Puebla ya es una realidad. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 

* Nuevo campeón 
El tradicional Torneo de Medios, organizado por el reportero de Cinco Radio,Valentín Paredes, llegó a su fin el 

sábado pasado y tiene nuevo campeón de futbol rápido, el equipo ―Cuarto Poder‖, integrado por reporteros de 
distintos medios de comunicación. 
El Cuarto Poder disputó la final ante El Sol de Puebla, un digno rival que dejó todo en la cancha. 
Sin embargo, el marcador final fue de 3 goles contra uno a favor del equipo integrado por Paulo Yolatl (Sexenio), 
Adrián Ramos (RETO diario/Ultra), Omar Contreras (La Opinión), Eduardo Olmos (RETO diario), Juan Carrillo 
(RETO diario), Marco Celestino (RETO diario), Javier Morales (RETO diario), Jesús Alonso (RETO diario), Álvaro 
Morales (Tribuna), Agustín Hernández (RETO diario/Ultra), Jesús Lemus (RETO diario), Leonardo Torija (Tribuna), 

Oswaldo Macuil (Cambio) y Alfonso González (Síntesis/RETO diario). 
¡Felicidades! 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Gris panorama del PRI para 2013 con sus actuales dirigentes  
Una de las pocas voces críticas que han surgido en el PRI luego de los comicios del 1 de julio ha sido la del 
regidor Octavio Castilla Kuri, quien el viernes fijó un posicionamiento en el cabildo en el cual les recordó a los 
miembros de su partido que en el capital y el estado el tricolor sigue siendo oposición, pese a la idea de triunfo 
que priva en esa fuerza política, y que su futuro en mucho dependerá de la actitud crítica que asuma contra 
decisiones que dañan a la ciudadanía. 
El mensaje del regidor se dio en un lenguaje institucional, pero desde el punto de vista político permite la lectura 

entre líneas de que el regidor quiso decir que: al PRI le depara un panorama muy gris de aquí a los comicios 
locales de 2013 si continúa con los actuales dirigentes partidistas, Fernando Morales Martínez y Claudia 

Hernández Medina, así como el líder parlamentario, Édgar Salomón Escorza, quienes mantienen una actitud de 
sumisión frente al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y no actúan como opositores. 
Castilla en su alocución definió el papel que ha jugado la fracción de regidores del PRI y que seguirá jugando, 
frente al gobierno panista de Eduardo Rivera, al señalar: 

―Lo diremos claro: el PRI representado en esta fracción de regidores es, y será, una oposición crítica, al mismo 
tiempo responsable, propositiva y conciliadora… Pero nunca sumisa, contemplativa ni cómplice de decisiones 
equivocadas que dañen los intereses de la ciudad… Que nadie se confunda, la institucionalidad de la fracción del 
PRI no significa entreguismo... Que no se confunda apertura política y disposición al diálogo con sumisión…. Una 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-FcEcuisIo-poI%EDEioo&id=2030
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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oposición sumisa y entreguista es dramáticamente vergonzosa e indigna‖. 
Con esas palabras –en las que nunca menciona un solo nombre– le sirve para hacer una importante diferencia: 
mientras los regidores del PRI en el gobierno de la capital han sido crítico y un verdadero contrapeso al gobierno 
de Eduardo Rivera, los legisladores priistas, encabezados por Édgar Salomón, nunca lo han sido frente a la 
administración de Moreno Valle Rosas. 

Y esa misma comparación se puede aplicar con el presidente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, quien 
nunca ha sido crítico con el mandatario Moreno Valle, ni con el gobierno federal que utilizó 
elPrograma Oportunidades en contra de las campañas del PRI y mucho menos con los diputados del PAN en el 
Congreso local, toda vez que los legisladores son los portadores de las iniciativas del jefe del Poder Ejecutivo. 
La única vez que a Fernando Morales se le ha visto en una posición crítica es cuando emprendió un ataque frontal 

–por supuestos ilícitos electorales– contra Eduardo Rivera, que al final se interpretó que esa actitud era parte del 
golpeteo político que el gobierno del estado mantiene contra el ayuntamiento de la capital, utilizando a terceras 

personas. 
El mensaje que el final quiso dar Octavio Castilla es que la posibilidad de que el PRI pueda recuperar la capital y 
otros espacios políticos en los comicios de 2013, dependerá en la medida en que el tricolor su asuma como una 
verdadera fuerza política de oposición, algo que no ocurre ni con la dirigencia estatal del partido y la actitud de 
los legisladores locales. 
Más allá del mensaje de Castilla, existen elementos para asentar que efectivamente el panorama del PRI sigue 
siendo complejo. 

Entre los priistas de la capital hay una especia de embriaguez en la que creen que ganaron las elecciones, pero 
en realidad resultaron derrotados, toda vez que el tricolor en la ciudad de Puebla fue enviado al tercer lugar en 
tres de los cuatro distritos federales; y en global en el municipio el tricolor perdió la votación contra el PAN por 
una diferencia de 43 mil sufragios. 

Es cierto que las circunstancias de esta última elección no serán iguales a las que privarán en los comicios locales 
de 2013. Sin embargo, por ahora parece haber un panorama favorable al PAN, por losiguiente: 

El efecto de Andrés Manuel López Obrador ya no estará presente el próximo año y la votación de la izquierda 
tenderá a desinflarse, por lo que nuevamente la rivalidad será entre el PAN y el PRI, con la diferencia de que 
muchos de los sufragios que obtuvo el Movimiento Progresista acabarán siendo para Acción Nacional el próximo 
año, ya que corresponden a grupos de electores anti–priistas. 
Y el anti–priismo, sobre todo en los ciudadanos de izquierda, aumentará al percibirse al tricolor como el partido 
autoritario que impidió el triunfo de López Obrador mediante la compra de votos. 
Por tanto, los 237 mil 442 sufragios que el PAN consiguió el 1 de julio en la capital podrían aumentar con los 

grupos ciudadanos anti–priistas que seguramente le darán su voto al partido que pueda derrotar al PRI, sin que 
ello signifique una adhesión ideológica al albiazul. 
Mientras que los 193 mil 975 sufragios que el PRI obtuvo en la capital corresponde a su ―voto duro‖, por lo que 
necesitará en 2013 de un esfuerzo mayor al de este año para poder entrar a los sectores de electores que son 

ajenos al tricolor o que se quedaron con una mala imagen del partido por el uso de ―mapacherías‖ para sacar 
adelante el triunfo de Enrique Peña Nieto. 
A lo anterior se debe de sumar que el PRI se ha desdibujado. No es visto como un partido de oposición a los 

gobiernos del PAN. Al revés, se percibe a los dirigentes y legisladores del tricolor como parte fundamental que da 
legitimidad y soporte al gobierno panista de Moreno Valle. 
Sin contar que no es un secreto que el gobernador en el último proceso electoral influyó de manera decisiva para 
decidir quienes debían ser los dirigentes y candidatos del PRI a puestos de elección popular. 
¿Qué hace suponer que el próximo año será diferente? Al menos que Enrique Peña Nieto intervenga y desplace a 
quienes dirigen al PRI en el estado, todo hace suponer que en 2013 el tricolor en lugar de ser una fuerza política 

crítica y opositora a los gobiernos del PAN, seguirá siendo un instituto político sumiso y colaboracionista para los 
proyectos personales del gobernador. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gris-panorama-del-pri-para-2013-con-sus-actuales-
dirigentes-_id_10688.html 

 
(Editorial) 
 
Retroceso vs el estado laico  
La reforma al Artículo 24 Constitucional será votada por el pleno del Congreso local antes que concluya el 

segundo periodo ordinario de sesiones, y se espera que sea aprobada por el PRI y el PAN pese a las 
manifestaciones en contra de diversos sectores sociales, por considerar que fortalecería a la iglesia católica. 
Resulta un grave retroceso para las libertades en el país que Acción Nacional y el Revolucionario Institucional 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gris-panorama-del-pri-para-2013-con-sus-actuales-dirigentes-_id_10688.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gris-panorama-del-pri-para-2013-con-sus-actuales-dirigentes-_id_10688.html
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pretendan ratificar esta enmienda que otorga privilegios a la iglesia de Roma, violando los principios básicos 
del Estado Laico y que atentan contra la diversidad y la pluralidad religiosa que hoy impera en el país. 
Llama poderosamente la atención la posición del PRI en este proyecto, y todo parece apuntar a una negociación 
de corte electoral, pues ese partido bien pudo haber concedido a la iglesia católica la reforma que ansía a cambio 
del silencio sospechoso, casi cómplice que los líderes de ese culto han guardado ante el cúmulo de irregularidades 

y delitos que se perpetraron antes y durante la jornada comicial del pasado 1 de julio. 
La aprobación de esta reforma es la confirmación del extravío ideológico que desde hace años padece el tricolor, 
un partido que había logrado consolidar un sistema jurídico que garantiza a plenitud la libertad de cultos y 
creencias, pero que ahora se ve amenazado precisamente por el contubernio que la cúpula priista tiene con 
sectores sumamente conservadores. Es verdaderamente lamentable que habiéndose avanzado tanto en el país en 

la construcción de un Estado Laico, hoy con la mano en la cintura se esté dando al traste con estos logros por los 
intereses particulares de unos cuantos.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retroceso-vs-el-estado-laico_id_10679.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Editorial de “El País” 
• Califica a AMLO de lastre para el país 
• El diario español llama a la izquierda replantear estrategia  
Este domingo, el periódico El País, uno de los más importantes, sino es el que más, de España, publicó un 

editorial donde le asesta un duro golpe a Andrés Manuel López Obrador y de pasada, le da un raspón que 
suena a desafío a la izquierda mexicana, luego de la anunciada lucha legal acusando compra de votos, más de 

3 millones, que le dan la ventaja a Enrique Peña Nieto. 
El pasado fin de semana el grupo que lo apoya identificado con el ―yosoy132‖ y campesinos de Atenco, más los 
que se sumen, anunció su Convención Nacional para impedir que Enrique Peña rinda protesta como Presidente 
el próximo mes de diciembre, advirtiendo que continuarán con sus manifestaciones, las cuales por cierto ya 
llegaron a Puebla el viernes, cuando simpatizantes de López Obrador llegaron a Soriana Torrecillas a insultar a 
los empleados e intimidar a los compradores. 

Acciones como estas han generado ya pérdidas millonarias a la cadena de tiendas de autoservicio y dejando sin 
empleo a varias familias de las dos que permanecen bloqueadas y cerradas en la ciudad de México. 
Por ello y lo que se pudiera avecinar, es que El País emite su editorial el día de ayer y que hoy reproducimos en 
nuestras páginas, pero de donde destacan algunos aspectos que no debemos perder de vista:  
―…Los siete puntos de ventaja (más de tres millones de sufragios) del presidente electo y candidato del 
resucitado PRI, Enrique Peña Nieto, representan presumiblemente para las autoridades electorales, que tienen 

hasta septiembre para pronunciarse, un argumento contundente sobre un proceso en el que no hay evidencia 

de irregularidades a gran escala‖. 
―…. Pero ese inquietante retorno de un partido íntimamente asociado a la corrupción —aunque con una mayoría 
insuficiente que le obligará a pactar con otras formaciones para sacar adelante sus proyectos— no puede 
ocultar el hecho de que el populista Obrador ha sido siempre un mal perdedor.‖ 
―…La izquierda mexicana viene fracasando desde 1988 en su intento de alcanzar la presidencia. Para los 
correligionarios de López Obrador parece llegado el momento de preguntarse si les conviene como líder un 
hombre dos veces derrotado, con tendencia al victimismo conspiratorio y cuyo estilo abrasivo y anquilosado le 

ha enajenado una parte de su voto natural. Obrador es un lastre…‖ 
CONFETI…por su puesto que López Obrador respondió vía twitter como solo él sabe hacerlo: @lopezobrador_ 
"A El País: dejen la manía de hacer periodismo colonizante. Mejor hagan la autocrítica por su responsabilidad 
en el desastre de España" 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4654 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

SI VAN SOLOS, SERÁN 8 EN LA CONTIENDA ELECTORAL 2013  
Con el nuevo partido con registro estatal, listo para competir en el 2013, Compromiso por Puebla, serán 8 los 
que se disputarán en la entidad las preferencias de los electores para llegar al poder a los 217 municipios del 
estado y a las 26 diputaciones de mayoría relativa, hasta ahora, por aquellos de las reformas que pudieran 
darse en la ley. PAN, PRI, PRD, PT, PVEM, Movimiento Ciudadano, y PANAL, ya están en la acción política, ante 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retroceso-vs-el-estado-laico_id_10679.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4654


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Julio de 2012 

 
 

 38 

la marcada indiferencia de un electorado cansado, molesto e incrédulo de todo lo que se diga y se haga en las 
campañas, tal como acontece en todo el país. 
Los partidos podrían significarse por las alianzas a formar, si se hace caso a lo que algún día lejano dijo 
MELQUIADES MORALES FLORES, que ―actualmente, los partidos por sí solos no pueden ganar‖. Siendo así, 
para el 2013 pudieran reflejar alianzas tales como el nuevo partido Compromiso por Puebla con el partido 

Nueva Alianza, apreciaciones éstas que ya vislumbra el diputado panalista GUILLERMO ARÉCHIGA 
SANTAMARÍA; el PRI, asegura su militancia, seguiría en amasiato con el Verde Ecologista; el Partido del 
Trabajo, según la voz sde su dirigente MARIANO HERNÁNDEZ, dice ―más vale solo que mal acompañado‖ y el 
Partido Acción Nacional, el de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, que en las condiciones 
actuales resultan los rivales más débiles, no se duda que en un momento determinado decidan ir en compañía, 

pese a la reprobación de muchas de sus derechas y muchas de sus izquierdas. ¡Habrá alianzas!, porque la 
guerra electoral así lo requiere. 

En todos los casos, en los partidos, no se ven ni liderazgos ni ideologías sólidas, sino más bien la intención de 
sus militancias de ir a la pepena electoral, sin importar el uso del ―saltimbanquin‖. Ya verá el lector todo lo que 
nos depara de aquí a la hora del campanazo que marque el inicio de la contienda, lo que cobrará mucha fuerza 
a finales de presente año y llegado el primer mes del cabalístico 2013.  
MOTIVA EL PUENTE  ELEVADO QUE PEÑA NIETO COMPROMETIÓ 
Motivo de uno de sus principales encuentros que se darán entre las autoridades federales y estatales, será a 
decir de priístas y panistas, cuando el ya presidente de México a partir del primero de diciembre, venga a 

Puebla al arranque de su primer compromiso hecho en campaña, que será la construcción de una magna obra 
vial que llevarán a cabo sus respectivos gobiernos, como es el puente elevado que partirá de la planta germana 
Volkswagen de México al estadio Cuauhtémoc. 
Esto, que se vislumbra como un hecho irrebatible en las apreciaciones de todos los poblanos, servirá para 

mantener inmejorables relaciones entre quien será el Presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO y el 
gobernador del estado RAFAEL MORENO VALLE, quien producto de una colación de partidos va por los dos 

primeros dos años de su mandato constitucional.  
BARTLETT DÍAZ YA INSTALADO EN EL  D.F. “HACE OLAS”  
Sacudió a las conciencias políticas de todos los partidos y de sus militancias de todas las ideologías, la 
entrevista que el ex mandatario poblano y senador electo por la vía de representación proporcional MANUEL 
BARTLETT DIAZ, concedió a su reportera de cabecera en el periódico ―La Jornada‖, ANDREA BECERRIL, 
publicada ayer domingo, donde hace manifiesto su disgusto contra el Partido Acción Nacional, porque éste, en 
1988 sujetándose ante la presión de los empresarios del poder económico no quiso unirse a CUAUHTÉMOC 

CÁRDENAS SOLÓRZANO, porque de haberlo hecho el ganador hubiera sido el candidato de la izquierda y no 
MANUEL J. CLOUTHIER, ni CARLOS SALINAS DE GORTARI. 
Refiere el poblano que el sinaloense CLOUTHIER DEL RINCÓN, candidato del PAN, actuaba en la movilización 
buscando echar abajo la elección presidencial, junto con el ingeniero CÁRDENAS, pero advirtió durante la 

entrevista que la cúpula del poderoso sector privado actuó para pedir al PAN diera marcha atrás a sus 
intenciones.  
Usando el estilo inconfundible de sus declaraciones a los medios de comunicación, BARLETT DÍAZ, quien será 

un hombre de batalla en la trib8una de la Cámara de Senadores, en relación a los comicios actuales expresa 
que el PAN fue el que interpuso el primer recurso ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por el financiamiento 
ilegal mediante las tarjetas Monex y, ―aunque hay coincidencia de que la elección del pasado primero de julio 
no fue limpia, van de nuevo con el PRI‖, agregó el senador electo. 
Esta seguro el poblano de que ―seguramente los grandes empresarios y los poderes fácticos les dijeron 
también: ―no, no, si se anula la elección el que gana es LÓPEZ OBRADOR, ustedes (el PAN) están en el tercer 

lugar y nosotros queremos a PEÑA NIETO. Por eso digo que es lo mismo que en 1988, los intereses económicos 
pugnan por mantener sus intereses, sus privilegios y la única diferencia que el candidato no se llama Carlos 
Salinas de Gortari‖. 
 VÁZQUEZ MOTA ES UNA CÍNICA; SOLO GRITA Y VOCIFERA 
Lo tantas veces repetido por todo el país, en relación al machacado tema de ―la caída del sistema‖ y muchas 

veces más repetido en Puebla durante su campaña, lo dice una vez más en entrevista a ANDREA BECERRIL, en 
esta ocasión manifestando que JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA es una cínica: ―Me acusa de la caída del sistema, 

cuando fueron sus compañeros del PAN los que se prestaron al fraude con SALINAS DE GOTARI‖. Reiteró que la 
elección presidencial no se calificó en la Secretaría de Gobernación, que él encabezaba, ya que carecía de 
facultades para ello, sino en el Colegio Electoral (instalado en la Cámara de Diputados), donde los panistas 
votaron a favor. 
―Es de ir, si alguien hizo presidnte a SALINAS DE GORTATI, no fui yo, sino el PAN, que lo aval´pó en el Colegio 
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Electoral y, para rematar, después DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS convino con el PRI quemar y destruir las 
boletas electorales. La señora VÁZQUEZ MOTA, grita y vocifera que la elección no fue equitativa; el presidente 
del PAN GUSTAVO MADERO, reconoce que se violaron los topes de campaña, que hubo compra de votos, que el 
PRI ganó a base de billetazos, pero en un conciliábulo acuerdan que no van a impugnar los comicios, ni a 
sumarse a la lucha de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR‖. 

A CUENTA GOTAS 
MARCELA JIMÉNEZ AVENDAÑO, quien lleva en su haber político dos derrotas consecutivas, la local del 2010 
(PRI) y la federal de 2012 (PANAL), no le tiene miedo a una tercera participación y adelantó a JUICIO que va 
por el proceso local de 2013, donde volverá a competir para diputada local por uno de los seis distritos que le 
corresponden a Puebla….. Ciertamente lo dicho en JUICIO con anterioridad, JAVIER LÓPEZ ZAVALA, no quita el 

dedo del renglón en aquello de liderear a la bancada del tricolor para lo cual recibe apoyos. Luce el PRI, con sus 
14 componentes, como una bancada fuerte que está entre los primeros lugares si de estados se 

habla…..MARIO CHAPITAL DE LA ROSA, quien en forma por demás apretada perdió el VI distrito ante el ex 
presidente municipal ENRIQUE DOGER GUERRERO, confía en ue el PTI see quede con el cabalístico número 13 
cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, determine sobre el juicio de inconformidad 
presentado en tiempo y forma…..El pasado fin de semana desde sus celulares y cuidadosos del vocabulario a 
usar, fueron contados los ex colaboradores de probada lealtad, entre ellos ex funcionarios de primer nivel, los 
que le expresaron sus parabienes al ex gobernador MARIO MARÍN TORRES, por uno más de los cumpleaños 
cumplidos…. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4653 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Nuevo ridículo del morenovallismo  
Un nuevo revés sufrió el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, luego de que el Juez Primero de Distrito en 
el Estado de Puebla, ordenó estudiar el amparo promovido por varios afectados que fueron desalojados 
arbitrariamente del estacionamiento de la Secretaría de Finanzas estatal. 
Esto significa un nuevo ridículo del gobierno morenovallista, el cual se ve que tiene severas deficiencias jurídicas 
o de plano sus asesores no conocen la materia administrativa. 

El amparo que perdió el gobierno morenovallista se encuentra radicado en el Juicio de Amparo 1540/2011 y fue 
interpuesto por AOC Operadora y Promotora de Estacionamientos SA de CV, cuyo representante legal es  Luis 
Gerardo Mayagoitia Díaz y Parking Group de México SA de CV, cuya representante legal es Patricia Elena Pineda 
Cruz. 
Quienes promovieron el amparo contra el abuso del gobierno de Moreno Valle son: Tendencia Farmacéutica, 

Sociedad Anónima de Capital Variable; Oxxo 

Express, Sociedad Anónima de Capital Variable; Marí Isabel Guadalupe Alonso Aspiri; Ramón Suárez Alonso; 
Claudia Norma Lilia Alonso Calderón; José Óscar Cariño Cepeda; Héctor Arronte Calderón; Pablo Manuel Graña 
García; Young Chel Kim y Verónica González Dorantes. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ha guardado un sospechoso silencio y curiosamente no ha difundido 
este mal resultado que pone en riesgo el litigio que lleva y hasta podría restituir la posesión en beneficio de  los 
afectados mencionados. 
Algo importante que hay que destacar, es que incluso podría cancelarse el proyecto que se tiene para construir 

las nuevas y suntuosas oficinas para Cabalán Macari, en el inmueble en disputa,   
Si algo ha fallado al gobierno morenovallista es lo relacionado al aspecto legal.  
Si se suman los juicios en los que la autoridad ha ordenado reposiciones de procedimiento y revocaciones de sus 
falsos triunfos, los poblanos estamos en un verdadero peligro porque los empleados de Moreno Vale no 
defienden los intereses del Estado. 

Al fin que varios ni siquiera son de aquí. Por eso no les importa lo que tengan que hacer. 
Moreno Valle: El que despide otorga 

El 27 de octubre del 2011, este columnista dio a conocer la millonaria compra de un inmueble valuado en $ 
6,800.000.000 (Seis Millones Ochocientos Mil pesos), por parte del ex tituar de  Desarrollo Rural en el gobierno 
de Moreno Valle, Pedro Adalberto Gutiérrez Hernández 
La casa se encuentra en el Fraccionamiento Campestre Morillotla y simplemente el gobierno estatal calló ante 
lo datosduros que exhibí, enyre los que se encuentran fotografías de la casa. 
El fin de semana, el gobierno del Estado tímidamente dio a conocer el relevo de este ex funcionario que salió por 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4653
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la puerta de atrás, ante tanto abuso solapado por el propio gobernador. 
Qué bueno que sigan transformando Puebla…¡¡¡¡pero en una cueva de ladrones!!!!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Sólo un País diferente 

En el reciente proceso electoral federal de México, para elegir presidente de la República, acudieron a las 
urnas un total de 50 millones, 323 mil, 153 mexicanos, de un total de algo más de 79 millones que 
estaban legalmente posibilitados para hacerlo. Ejercieron su voto el 63.4 por cientode mexicanos inscritos 
en el listado de votantes posibles.  
Algo más de 19 millones votaron por Enrique Peña Nieto. Por diferentes razones que estuvieron 

contempladas en la ley, los reglamentos y los lineamientos formales del proceso electoral mexicano, más de 
60 millones de personas decidieron no escoger al candidato del PRI y del Partido Verde como su 
presidente. 
Insisto, repito y subrayo: más de 60 millones de mexicanos no coincidieron con la propuesta de Peña 
Nieto. 
Son 60 millones de mexicanos que no quieren más de lo mismo y que escogieron otra opción: otro 
candidato, anular su voto, o proponer a candidatos no inscritos. 

No es un asunto del uno de julio, día de la elección, día en que como nunca, insisten los apologistas 

defensores del sistema del poder, el conteo se realizó con extremo cuidado y la elección fue la más vigilada de 
la historia. 
Tampoco se trata, únicamente, de reprobar los métodos ilegales utilizados en los 90 días de 
campaña. Las instituciones electorales no cuentan, digan lo que digan, con la estructura y competencia 
para vigilar gastos excesivos de campaña, tiempos en medios de comunicación, metodología y publicación de 
encuestas, el papel de los medios, sobre todo de las televisoras, las trampas y artimañas de esos tres meses. 

A ver panegiristas, se trata de un país, México, que ha vivido décadas de una cultura política que 
empobrece a la mayoría y enriquece a una élite con mecanismos no contemplados en las leyes.  
De combatir y desbaratar a los sindicatos corruptos, a políticos chapulines, de erradicar la impunidad con 
la que actúan las élites que ―gobiernan‖, evitar el robo que de los recursos públicos hacen los que logran 
colocarse como servidores del sistema. 
Lo que está en discusión es la construcción de un país distinto al que tenemos y que amenaza con 

durar, cuando menos seis años más. De legislar sobre el aborto y que las mujeres que así lo deciden no 
sean consideradas asesinas, de mejorar las condiciones de vida del campo, de legislar sobre la diversidad 

sexual, de destinar mayor inversión a la educación y a la academia, a la investigación científica, de 
elevar el nivel de vida de obreros y asalariados, de elevar las tasas deempleo y destinar mayores recursos a 
la seguridad social y proyectos populares de vivienda. 
Mayores y mejores oportunidades para la juventud y los profesionistas serios, dedicados y apartidistas. 
Lo que los 60 millones de mexicanos que no votaron por Peña Nieto quieren es un México distinto, 

vivible, disfrutable. O sea diferente. De primer mundo. 
¡Puta madre! Por qué la insistencia en reducir el problema al conteo de votos, a la carencia de pruebas de 
ilegalidad en los 90 días. 
¡Carajo! Por qué la estrategia de reducir las necesidades y aspiraciones del México actual 
alMovimiento #YoSoy132 o a Andrés Manuel López Obrador. Ellos son actores de una etapa, de un 
capítulo más de la historia de México. Para fortuna nuestra, México no es sólo ellos. Somos más de cien 
millones de habitantes. 

Por eso no es posible estar de acuerdo con el Grupo Prisa de España, el cual tiene el 50 por ciento de las 

acciones de Televisa Radio en México, y su vocero El País, cuando, reduce la problemática de México al 
mesianismo de Andrés Manuel, dándole la calidad de lastre y argumentando la falta de evidencias de las 
trampas del PRI. 
Bueno, lo que los mexicanos queremos es a un presidente que igual que salió, en dos foros 
internacionales, en defensa de España y Repsol, la empresa expropiada por Argentina, criticando la 

decisión de la presidente Cristina de Kirchner, haga lo mismo contra Mariano Rajoypor las decisiones que 
afectan a los mexicanos que visitan España y que su silencio no signifique sumisión.  
¿Es mucho pedir? 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/solo-un-pais-diferente
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/solo-un-pais-diferente
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/solo-un-pais-diferente
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/solo-un-pais-diferente
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/solo-un-pais-diferente
http://search.twitter.com/search?q=%23YoSoy132
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Coalición viable  
El próximo siete de julio del 2013, Puebla y otros 13 estados de la República tendrán elecciones locales, la 
mayoría de ellas intermedias y los partidos deberán demostrar ahí su capacidad para consolidar su votación de 

este año y la realidad de sus estructuras en cada una de las entidades. 

Uno de los más afectados fue Acción Nacional, que no sólo perdió la presidencia de la República sino presencia 
de sus bancadas en el Congreso federal y las gubernaturas de Jalisco y Morelos. Desde ahora sus operadores 
trabajan ya en elproceso del 2013 mientras otros partidos están aún en el conflicto postelectoral. 
El pasado viernes, su dirigencia nacional emitió el comunicado 223/2012 fechado en Tijuana, Baja California, 
donde dejan en claro sus objetivos, lo titulan: ―Inicia PAN ruta de planeación para elecciones en 14 estados‖ 
No sólo es la información que generan sino la fuente y confirma que hay una alianza formal de la dirigencia con 

El Yunque, que por supuesto influirá en el futuro inmediato y mediato de Acción Nacional, porque todo indica 
que no están dispuestos a que el calderonismo se apropie del panismo. 
―El Partido Acción Nacional por instrucción de su dirigente Gustavo Madero Muñoz inició la ruta de trabajo, 
planeación y suma de voluntades en los 14 estados donde habrá procesos electorales el próximo año, informó el 
secretario generaladjunto de Elecciones del CEN, Juan Manuel Oliva Ramírez‖ 
Explicó que su objetivo son: Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, 
Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, en la mayoría las presidencias 

municipales y los congresos locales. 
Oliva Ramírez que fue gobernador de Guanajuato y vivió momentos difíciles en las elecciones de julio ya que 
mantuvieron la gubernatura pero perdieron la presidencia de León que habían gobernado los panistas desde 
hace 20 años, ―expuso que se necesita reconciliar a los panistas donde haya necesidad y al PAN con la sociedad. 
Para ello, dijo, Acción Nacional trabaja en el diagnóstico y estrategias para recuperar la confianza ciudadana en 
miras de los procesos locales y federales que se avecinan‖. 
Está claro que los panistas saben de sus debilidad pero ahora las asumen en un comunicado y a partir de eso y 

desde la dirigencia nacional harán todo lo que esté en sus manos para evitar la confrontación de los grupos. Por 
ejemplo, aquí en Puebla coexiste el que encabeza el gobernador Moreno Valle y el de la dirigencia, pues está 
claro que el objetivo del panismo es ganar las intermedias y mantener sus bastiones, donde las ciudades 
poblanas son claves para ellos. 
Su gira empezó por el norte porque es ahí donde habrá renovación de gobernador, Oliva envió un mensaje que 
será el mismo en el resto de las entidades con procesos en 2013: 

―Necesitamos que en estas 14 entidades de la República Mexicana, en este caso Baja California, seamos capaces 
de dialogar, de hacer política al interior del PAN para sacar en tiempo, con oportunidad los 
candidatos, hombres o mujeres, que van a abanderar al partido en la contienda a gobernador, diputados locales 
y alcaldías‖.  
Para ello comenzarán cuanto antes, ―ya que de aquí al 7 de julio hay un tiempo importante para preparar la 
elección en materia de estructura, comunicación, finanzas, capacitación y propuesta de plan de gobierno‖.  
Es más, dejó en claro que ―en el caso de Baja California, el secretario general adjunto de Elecciones dijo que no 

está cerrada la posibilidad de una alianza, pero esta decisión dependerá en primera instancia del Comité 
Directivo y el Consejo Estatal. Esta alternativa propuesta por algunos militantes y aspirantes será analizada con 
objetividad a nivel estatal, y posteriormente por el Comité Ejecutivo Nacional‖. 
La posibilidad de las coaliciones quedó abierta y aunque se muestran aún renuentes a que no esté 
comprometida la doctrina de los partidos que se sumen en coalición, gobiernos como el de Puebla han 
demostrado que es posible trascender esas diferencias ideológicas e impulsar el desarrollo de la entidad. 

A pesar de los pesares, la posibilidad de coalición en la entidad está más viva que nunca. Al tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/31701 
 
(Angelopolitanas) 
 
Esta semana, el próximo miércoles, se firmarán los convenios de la Secretaría de Educación Pública con las 
secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que rondará en un gasto de 200 

millones de pesos, el cual se aplicará  en la capacitación y las prestaciones de los maestros a partir de 
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sus resultados.  
Las buenas relaciones que hay entre la dependencia y el sindicato han redundado en beneficios para este sector 
y mejoras sustantivas en los indicadores de la educación en la entidad. Por ello, mantuvieron el ambiente cordial 
en todo elproceso que empezó en abril pasado. Los maestros poblanos se irán tranquilos a sus vacaciones.  
@  

Los que parece que no están muy tranquilos son los actuales dirigentes sindicales del SNTE y es que el 
secretario general de la 51, Cirilo Salas, y Erick Lara de la 23 están a punto de concluir sus gestiones y hacen 
todo lo posible por llevarlas hasta diciembre próximo, lo que sus estatutos no se los permiten.  
No le extrañe que ellos y sus seguidores cancelen su periodo vacacional para amarrar su estancia unos meses 
más. Candidatos que acaban de perder elecciones federales a pesar de contar con el respaldo de las dirigencia 

de Nueva Alianza y la nacional del SNTE.  
Hay casos como el de Cirilo Salas que ya presume que fue invitado a ser parte del gabinete del futuro 

gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, y aunque había prometido que se iba a jubilar, hasta la semana 
pasada no había iniciado los trámites respectivos y es que ―de lengua me como un plato‖.  
@ 
  
El diputado local Juan Carlos Espina no trabaja precisamente para ser candidato de Acción Nacional a la 
presidencia municipal de Puebla, pero no se descarta de participar en el proceso interno y es que tiene más 
méritos políticos y personales que otros personajes que ya levantaron la mano como el secretario de 

Gobernación municipal, Pablo Montiel.  
La convocatoria oficial del partido va en el sentido de esperar a los tiempos que establezca, pero los panistas 
saben que los tienen encima por lo que empiezan a no descartarse y es que también son los tiempos de la 
negociación, esa de aspirar a un puesto alto para tener espacios políticos en los próximos años. 

@  
El nuncio apostólico en México, Christopher Pierre, estará en Puebla el domingo 30 de julio para clausurar los 

trabajos del XXVII Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo, donde se espera que lleguen 20 mil 
participantes.  
Encuentro importante y de trascendencia para la iglesia pero también con implicaciones políticas si se toma en 
cuenta que serán más de 20 mil jóvenes de toda la República que participarán en actos de oración, conferencias 
y misas convocados por la influyente Renovación Carismática Católica en el Espíritu Santo 
@  
Por cierto, que la clerecía poblana se reunió el jueves pasado  con el secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla, y otros secretarios del gabinete poblano para conocer sus puntos de vista, en algunos casos 
problemas, sobre desarrollo rural, educación, y salud. La política es una actividad importante de los hombres de 
Dios, ¿lo duda?  
@  

Una de las mejores diputadas poblanas es Denisse Ortiz, quien no sólo tiene un trabajo legislativo destacado –
en comisiones y en el pleno- sino que permanentemente está vinculada con sus electores y atiende a todo aquel 
que le solicita audiencia. En verdad destacado su trabajo.  

Hoy inaugura la octava jornada legislativa de atención ciudadana, organizada por el Comité de Gestoría y 
Quejas del Congreso poblano a las 10 de la mañana en la  explanada del zócalo de San Andrés Cholula.  
Asisten diputados de la actual legislatura, el presidente municipal, Migue Ángel Huepa y representantes de 
distintas dependencias estatales y federales para atender a los ciudadanos, lo que además es su obligación. 
Bien por Denisse. 
http://www.ngpuebla.com/node/31702 
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